
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 豊田市議会自民クラブ議員団 

「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」 

に対する回答 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１】崇化館 

【要望事項】 

市道昭和町線/昭和町４丁目～

喜多町２丁目交差点 

 

【具体的内容】 

駅前通り北地区再開発ビル建

設に伴い、大型の運送車の往来

が激しく道路舗装の痛みが激

しい。 

 

 

 

 

 

 

・平成３０年度に道路舗装修繕を完了する。 

（建設部 道路維持課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２】朝日ヶ

丘 

【要望事項】 

市道青木新生線の道路拡張 

 

【具体的内容】 

枝下用水～小坂若林線（市道青木
線）約５００Ｍ間は狭隘で、南部分
は田畑で３～４Ｍ落差があり、対向
車がある場合、待機を余儀なくされ
るとともに、歩道も設置されておら
ず、自転車・歩行者と車との接触事
故。また、車同士の事故により、南

側田畑に転落など、事故が予想され
る。この部分は北側が緑地指定され
ており、公園用途以外の道路拡張は
難しいのが現状である。 
（状況） 
①枝下用水の耐震化調査完了。 
②北側 5 名の地権者の同意も南側
の地権者と比較して交渉が容易と

思われる。 
③都市緑化区域の除外検討を再度
要望。 
④車道，歩道など一体的整備 
⑤童子山小北側道路の道路拡張に
よる道路使用 

 

 

 

 

 

 

・当該道路の北側は「豊田市緑の基本計画」において緑の内環と位置

付けられており、都市の緑地率や連続性の確保に必要な緑地である

ため、周辺土地利用状況から緑地区域を変更することは困難である

と考えている。 

（企画政策部 都市計画課） 

 

・市道青木新生線については、北側の拡幅が困難なため、南側の用地

協力が必要である。また、童子山小学校北側の市道仲久手小丸線の

拡幅についても同様に、沿線地権者からの用地協力が必要となる。 

（建設部 土木課） 

 

・市道北側の枝下緑地整備事業については、地権者の協力が得られる

のであれば、自転車及び歩行者の安全な動線確保の機能を併せ持つ

緑道整備に向けた検討の準備を行う。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区３】朝日ヶ

丘 

【要望事項】 

バス運行路線の新設 

 

【具体的内容】 

①豊田市駅～小川・細谷町経由  

②主要公共施設（美術館・文化

会館）経由の巡回バス路線新設 

（１）都心部の交通渋滞緩和及

び乗入れ抑制と環境モデル都

市としての低炭素社会実現の

ための路線新設 

（２）核家族化による高齢者の

福祉対策 

（３）免許返納者対策 

（４）昼間時の乗り合いタクシ

ー利用による効率化 

 

 

 

 

 

 

・公共交通が充実していない地域への対応は、「公共交通基本計画」

に基づき、総合的な公共交通ネットワーク最適化の検証を行う中で、

引き続き必要性を検討していく。タクシーの活用については、実証

実験の成果をみながら活用を検討していく。 

（都市整備部 交通政策課） 

 

 

 

 

 

 

・地域バス運行費（４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区４】朝日ヶ

丘 

【要望事項】 

小川町４丁目北側と豊田ダン

ボール倉庫東側間の狭隘道路

改修 

 

【具体的内容】 

要望箇所は、普通乗用車１台分

の余地しかなく、対向車はもち

ろん自転車との擦れ違いも出

来ず、接触事故も起きている。

また、緊急車両車も通行困難で

早急な対応が必要。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・現在、継続的に事業用地取得に向けた交渉を行っているが難航して

いる。用地取得後には整備を行っていく予定である。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費１（５９９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区５】朝日ヶ

丘 

【要望事項】 

新生公園の早期実現・樹木公園

の整備 

 

【具体的内容】 

震災時の第 1 次避難地として

広域避難機能とともにスポー

ツ施設としての住区基幹公園

として早期計画の実現が望ま

れる。この公園は計画構想から

十数年が過ぎ、その後進展もな

く土地所有者も市街化区域の

ため、固定資産税補填による土

地利用もあり、民間利用などに

より、虫食い状況である。その

ため、公園計画自体に支障が生

じる可能性が大である。あわせ

て樹木公園の考え方について

枝下用水の耐震調査完了によ

り早期検討。 

 

 

 

 

 

 

 

・新生公園については、多目的な広場として既に一部を供用し、少年

野球等に利用されている中、区域北側にある未供用地の有効利用が

図れるよう、暫定整備を目指す。 

・樹木公園については、近隣公園として既に一部を供用しているが、

未整備区域について、枝下用水の耐震事業と調整を図りながら、必

要となる公園整備計画について検討していく。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区６】朝日ヶ

丘 

【要望事項】 

通称金谷下道路の道路狭隘の

解消 

 

【具体的内容】 

市福祉センター北側道路から

西に向うと、豊田加茂建設事務

所を越えると道路が狭く、且つ

Ｓ字形の道路形状である。この

道路はＲ２４８からの樹木地

区への通過道路などで車両も

近年増加の傾向。そのため安全

対策の観点から拡幅の要望。 

 

 

 

 

 

 

 

・市道樹木青木線の沿線は住宅等による土地利用がされており、早期

の道路の拡幅整備は困難である。 

（建設部 土木課） 

 

・地域住民の意向を踏まえつつ、必要があれば交通状況に即した効果

的な交通規制の導入に向け、豊田警察署と協議を進めいく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区７】豊南 

【要望事項】 

安永川改修事業に伴う公園整

備等 

 

【具体的内容】 

安永川改修事業は、国県市事業

であり、市街地の排水を一手に

受ける河川事業である。この事

業が完成すれば、地域の環境は

大きく変わり、交通渋滞や違法

駐車などが予想される。こうし

たことを解消するため、明治用

水と新安永川の区切られた区

域を公園等に整備することに

よって、より安全安心な環境が

整う。 

 

 

 

 

 

 

・当該箇所は平成２０年から工事用地として借地している箇所であり、

平成２７年度の河川工事完了に伴い一部農地として返却したが、残

りの箇所については、明治用水頭首工耐震化工事の工事用地として

東海農政局が引き続き借地している。 

・東海農政局による借地後の土地利用については、公園等の公共施設

としての整備手法を関係部署と調整しているが、有効な手法が見つ

からない状況のため、今後も関係部署との調整を進めていく。 

（建設部 河川課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区８】豊南 

【要望事項】 

交番設置 

 

【具体的内容】 

豊南地区は、トヨタ自動車本社

で地域が分断されており、特に

地域性に留意され、地域住民の

安全安心のため、交番設置を強

く望む。 

 

 

 

 

 

・警察官の定数の決定や交番の整備については、警察本部が地域の事

件事故の発生状況等、地域の実情を基に進めているため、警察本部

に「警察力強化の要望書」を提出し、警察官の更なる増員や地域の

実情に即した交番の適正配置を含めた警察力強化に向けた要望を行

っていく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区９】逢妻 

【要望事項】 

市道：本地柿本線の拡幅延長／

柿本町 

 

【具体的内容】 

当該市道は、トヨタ元町工場の

巨大駐車場の出入口があり、朝

夕は慢性的な渋滞を起こして

いる。さらに大型小売店の開

店、西 BPの整備による転回禁

止により通行量が増大してい

る。平成 26年度、柿本町３交

差点から西に約１００ｍの区

間は拡幅済み。残り柿本３交差

点まで西側約２００ｍの早期

拡幅を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・柿本町３丁目交差点から西へ約１００ｍの区間は平成２６年度に完

了した。 

・平成２７年度から残る西側約２００ｍ区間の用地交渉を行っており、

平成３０年度にはタイヤメーカー隣接区間において工事完了予定で

ある。残る区間についても早期整備に向け、引き続き用地取得を進

めていく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１０】逢妻 

【要望事項】 

雨水排水対策／柿本町 

 

【具体的内容】 

柿本町６丁目界隈は、雨水の排

水能力が低く、大雨による冠水

がある。排水路の対策を要望す

る。 

 

 

 

 

 

・当該地区の道路冠水については認識している。 

 今後、道路冠水解消に向けた調査検討を行う予定である。 

(建設部 道路維持課) 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１１】逢妻 

【要望事項】 

市道：深田山墓地線の接続整備 

 

【具体的内容】 

当該市道の起点は転回空地と

なっているため袋小路となっ

ている。現況この市道を通行す

るのは墓地参拝者が主である

が、市道全体が近隣住民の駐車

場化しており、通行に支障を来

している。 

 平成３０年度、県営老朽ため

池等整備事業「本地新池」（農

地整備課）が事業化される見込

みであり、堤防の本地新池線も

再整備されるので、これを機に

深田山墓地線と接続するさせ

ることを要望する。 

 

 

 

 

 

・市道深田山墓地線と市道本地新池線は高低差が大きく、また、周辺

の土地利用状況からも接続が困難である。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１２】逢妻 

【要望事項】 

市道豊田西部線のみよし市と

の早期開通 

 

【具体的内容】 

みよし市三好ヶ丘より豊田市

内への進入道路である市道福

谷一色線は、交通量も多く幅員

も狭く、小中高校生の通学路と

して、大変危険である。よって、

市道豊田西部線：朝日町～大池

町間のうち久岡町～三好ヶ丘

間の早期開通が求められる。 

 

 

 

 

 

 

・当該区間は、周辺地域の生活環境向上のためにも必要な路線である

と考えており、早期事業化に向けた都市計画決定を目指し、関係機

関協議を進めていく。         

（企画政策部 都市計画課） 

 

 

 

 

 

 

・都市計画道路調査設計費 

（２０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１３】逢妻 

【要望事項】 

県道宮上知立線通学路歩道整

備 

 

【具体的内容】 

宮上町２丁目交差点から本新

町１丁目までの歩道は、園児、

小中高校生まで多くの子供が

通学している。しかし、溝の蓋

など歩道の老朽化により、絶え

ず転倒の危険がある。部分的で

も早急の改修が求められる。 

 

 

 

 

 

 

・市が管理する宮上２丁目交差点から宮上６丁目交差点区間において、

側溝等の危険箇所については現場を確認した上で、修繕等の対応をし

ていく。 

（建設部 道路維持課） 

 

・県道宮上知立線の宮上町から本新町区間は、通学路として指定されて

いるが、歩道幅員が狭小な状況である。今後、豊田南バイパスや関連

道路整備による歩道計画と整合を図り、県に早期整備を働きかけてい

く。 

（建設部 建設企画課、幹線道路推進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１４】逢妻 

【要望事項】 

宮口町１丁目内市道における

安全整備 

 

【具体的内容】 

宮口町１丁目内市道は、小中高

の通学路で、４００～５００人

/日以上の生徒が通過してい

る。しかし、横断歩道・車道幅

ラインなどの明示が消えてお

り、みよし市・名古屋市方面か

らの膨大な通勤車両に対応し

た整備が急務である。 

 

 

 

 

 

 

・横断歩道や「止まれ」などの規制標示については、豊田警察署に通

報している。県内の優先順位に基づき、予算の範囲内で順次、実施

しているため、修繕時期については未定だが、早期の対応を公安委

員会に強く要望していく。 

・区画線等の修繕については、市内全域で順次実施している。要望箇所

についても早期に実施していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・事故防止対策費（１７０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１５】逢妻 

【要望事項】 

宮町児童遊園整備 

 

【具体的内容】 

宮町児童遊園は、開所４５年以

上を向かえ、樹木の老木化、遊

具の老朽化もあり、総合的な整

備が急務である。 

 

 

 

 

 

・樹木の老木化、遊具の老朽化は危険であり、緊急対応が必要なもの

は早急に対応すべきであると考える。総合的な整備については、他

の施設全体との優先順位を踏まえて検討していく。 

（都市整備部 公園緑地管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１６】逢妻 

【要望事項】 

東新町３丁目の排水路整備 

 

【具体的内容】 

大雨の度に、雨水が歩道に溢

れ、通学の児童が危険であり、

また、付近の個人宅にも雨水が

進入する状態である。緊急に対

応が必要である。 

 

 

 

 

 

・現在、流末となっている排水路の取扱いについて、関係自治区や土

地所有者と改修方法等の調整を行っている。 

・今後、排水路整備に必要な用地取得を行い、排水路の設計及び工事

を進めていく予定である。 

（建設部 河川課、幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

・排水路改良費 （２９５百万円） 

 

・特定道路改良促進費 

（４４８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１７】梅坪

台 

【要望事項】 

西山地区 交番設置 

 

【具体的内容】 

豊田刈谷線の整備も終了し、豊

田南北バイパスや上豊田駅周

辺のまちづくりの事業が進む

中、さらなる人口増加が見込ま

れる地域であり、近隣に交番は

無く、地域の治安維持のために

も交番設置を要望する。朝日小

学校校門入口に豊田刈谷線の

余剰地があり、ここに設置を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

・警察官の定数の決定や交番の整備については、警察本部が地域の事

件事故の発生状況等、地域の実情を基に進めているため、警察本部

に「警察力強化の要望書」を提出し、警察官の更なる増員や地域の

実情に即した交番の適正配置を含めた警察力強化に向けた要望を行

っていく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１８】浄水 

【要望事項】 

浄水地区 交番設置 

 

【具体的内容】 

浄水地区の区画整理事業が進

み、人口が急増しており、さら

に近隣地区の上豊田駅周辺の

まちづくり事業も、いよいよ準

備段階へと進むなか、近隣に交

番は無く、地域の治安維持のた

めにも交番設置を要望する。 

 

 

 

 

 

・警察官の定数の決定や交番の整備については、警察本部が地域の事

件事故の発生状況等、地域の実情を基に進めているため、警察本部

に「警察力強化の要望書」を提出し、警察官の更なる増員や地域の

実情に即した交番の適正配置を含めた警察力強化に向けた要望を行

っていく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１９】浄水 

【要望事項】 

都市計画道路浄水駅南通り線

延伸整備 

 

【具体的内容】 

浄水地区の区画整理事業が進

み、人口が急増しており、さら

に浄水中学校・交流館の開設に

より通行量が増加する中、浄水

駅南通り線及び東通り線の延

伸整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・浄水駅南通り線及び浄水駅東通り線が交差する箇所までは、区画整

理事業にて整備された都市計画道路の効果を早期に発現するため

に、現在、用地交渉を行っている。事業用地が確保でき次第、工事

に着手していく。 

（都市整備部 区画整理支援課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・浄水駅南通り線外１路線 

  （１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１】高橋 

【要望事項】 

都市計画道路・御立→寺部線の

道路拡張（豊田北高校付近） 

 

【具体的内容】 

現在、寺部区画整理事業に伴

い、豊田則定線は２５ｍの道路

幅となる。高橋が開通する事で

寺部～御立線の一部の道路が

拡張されるが、一部の道路（豊

田北高等学校）近郊から豊田ス

タジアム東の交差点までが１

車線となり、その先の御立まで

は４車線となる為、豊田スタジ

アムイベント時交通渋滞・事故

防止・ラグビーＷＣＰ等に向け

て道路拡張を要望し、中央公園

構想と連携して道路整備を要

望 

 

 

 

 

 

 

・(都)寺部御立線は、豊田スタジアム周辺の交通の円滑化、交通安全の

確保に重要な路線と認識している。現在検討を進めている中央公園

構想と連携し、整備に向けた課題の整理を行い、早期事業化に努め

ていく。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

 

 

・街路建設費  （６４０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区２】高橋 

【要望事項】 

県道則定線と市道高橋１号線

への信号交差点設置の確定 

 

【具体的内容】 

寺部区画整理事業に伴い県道

則定線が今後４車線になるが、

中央分離帯が設置される事で

高橋自治区の住民が分断され

てしまう為に、市道高橋１号線

と県道則定線へ信号交差点の

設置を要望する。Ｈ１４年から

始まった住民説明会からも強

く要望され、現在の市道高橋１

号線はその為に拡張をした経

緯も有る。一昨年には、豊田警

察署、愛知県、公安へ直接陳情

を実施。現在は暫定的な交差点

となっているが、確定を要望。

自民クラブ地域要望としては

昨年に引き続き要望。 

 

 

 

 

 

 

・信号機の設置については、公安委員会が道路形状、交通実態調査等

により、その必要性を判断し整備を行っている。県道則定線の整備

と合わせた早期の対応を公安委員会に強く要望していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

・寺部土地区画整理事業の完了時点では、当該交差点付近は中央分離

帯のない暫定２車線供用で計画をしている。 

・高橋１号線から高橋２丁目交差点の４車線整備の事業化について、

愛知県へ要望していく。 

（都市整備部 市街地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区３】高橋 

【要望事項】 

県道則定線・高橋１号線から高

橋２丁目交差点～内・外環状線

までの４車線化 

 

【具体的内容】 

寺部区画整理事業に伴い、現在

県道則定線の４車線化の事業

が進んでいる。４車線化の予算

は高橋１号線までとなってお

り、その先高橋２丁目交差点ま

での約２１０ｍの４車線化の

見通しがついていない為に早

期の４車線化を要望。既に、都

市計画決定がされている為に

内・外環状線までの４車線化の

延長も要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・高橋１号線から高橋２丁目交差点の４車線整備の事業化について、

愛知県へ要望していくとともに、まずは、高橋２丁目交差点から内

環状線までの区間の 4 車線整備の事業化についても、県に働きかけ

ていく。 

        （都市整備部 市街地整備課、建設部 建設企画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区４】高橋 

【要望事項】 

県道４８７号線・中金～古瀬間

線の拡充（県道松平志賀中金線

拡幅） 

 

【具体的内容】 

矢並線～山中町間の県道４８

７号線の一部道路舗装整備は、

平成２８年度より進んでいる

が未実施の道路整備補修を要

望。矢並線～山中町間の通学路

確保と車両交通事故防止の為、

道路拡幅・拡充を計画的な方向

性を作成して頂き要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・本路線は、愛知県により矢並小学校周辺の歩道設置が行われてきた。

また、その他区間については、歩道整備等緊急的な安全対策が可能な

箇所について、引き続き県に働きかけていく。 

・矢並町和合付近の狭小箇所において、県が平成２９年度以降、部分的

な道路拡幅に向けた用地調査等を進め、今後は、用地取得を行い、工

事を実施していく予定と聞いている。 

（建設部 幹線道路推進課、建設企画課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：県道松平志賀中金線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区５】高橋 

【要望事項】 

市道岩滝～百々線の延伸 

 

【具体的内容】 

平井小学校～県道細川線（平井

子ども園）までの延伸。これま

で地元同意が進めば必要性を

検討と回答を頂いてきた。昨年

には地元自治区を主導に検討

委員会を設置し、地主の同意を

得ることができた為、早期事業

化に向けて要望する。 

 

 

 

 

 

・市道岩滝百々線の延伸となる平井小学校から県道細川豊田線までの

区間については、平成３０年度にルート案を選定し、今後は道路設

計を進めるとともに、交差点について公安委員会と協議調整を行っ

ていく。 

                       （建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

・市道新設費（７９２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区６】美里 

【要望事項】 

高橋細谷線 竜宮橋の整備 

 

【具体的内容】 

野見小学校西交差点から長興

寺９丁目交差点の４車線化工

事の早期完成を要望する。 

 

 

 

 

 

・内環状を担う（都）高橋細谷線は現在、野見御立工区における４車線

化に向けた工事のほか、竜宮橋工区の橋りょう下部工工事及び長興寺

工区の道路工事を進めており、平成３1年度は、竜宮橋の上部工に着

手する予定である。 

・今後も、竜宮橋の整備や長興寺工区の用地取得完了など、当該区間の

早期４車線化に向けた事業推進を図っていく。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

・特定道路建設費 

（３，４７５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区７】美里 

【要望事項】 

県道細川豊田線の拡幅・改修 

 

【具体的内容】 

長年要望を出しているが、道路

整備が進んでいない状態で歩

道がない区間もあり、生活道

路、通学道路としても危険な状

態。歩道整備を含めた拡幅・改

修の整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・愛知県が、野見町７丁目付近の歩道整備に向け、用地調査等を実施し、

その後、用地取得を進めていく予定と聞いている。 

・今後も、危険性・緊急性の高い箇所については、早期整備を県に働き

かけていく。 

（建設部 幹線道路推進課、建設企画課） 

 

 

 

 

 

・県事業：県道細川豊田線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区８】美里 

【要望事項】 

市道御立野見１号線の拡幅・歩

道整備 

 

【具体的内容】 

高橋細谷線の４車線化整備に

伴ない交通量が増加傾向にあ

る中で、豊田東高校に来る生徒

が多く通学に使用している、市

道御立野見１号線の拡幅・歩道

整備の早期完成を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・現在、公安委員会や豊田土地改良区等の関係機関との協議調整を進

めており、今後は用地取得に着手していく予定である。 

                       （建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・歩道設置費（４８９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区９】美里 

【要望事項】 

樫尾川の浚渫 

 

【具体的内容】 

泉町から矢作川に抜ける樫尾

川に、木が生えたり土砂が溜ま

っているので、浚渫を要望す

る。 

 

 

 

 

 

・河川の流下能力を確保するため、地域と協議調整を行い、浚渫や通

水断面内の支障木等の伐採を順次実施していく予定である。 

（建設部 河川課） 

 

 

 

 

 

 

 

・河川修繕費（２４５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１０】美里 

【要望事項】 

上野大見線 東部給食センタ

ー前の歩道整備 

 

【具体的内容】 

東部給食センター前の歩道が

途中で切れているために、危険

な状態になっている。歩道整備

を行い安全に通行出来るよう

に要望する。 

 

 

 

 

 

 

・現在、早期整備に向け、関係機関と協議調整を進めている。今後は、

工事着手に向け取り組んでいく。 

                       （建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・歩道設置費（４８９百万円） 

 

 



- 30 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１１】益富 

【要望事項】 

国道 301号線整備（益富拡幅） 

 

【具体的内容】 

主要道路である 301 号線の 4

車線化の早期事業化決定を要

望する。（泉町 2 丁目交差点～

松平橋まで） 

 

 

 

 

 

・現在、愛知県において、国道３０１号野見山拡幅、松平バイパスの

事業を推進している。 

・事業中区間の整備状況を踏まえ、泉町 2 丁目交差点から松平インタ

ーまでの間の早期事業化の実施に向け、県に強く働きかけを行って

いく。 

（建設部 建設企画課） 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：国道 301号 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１２】益富 

【要望事項】 

益富交流館の駐車場整備 

 

【具体的内容】 

駐車場が、現在 56台のうえ自

主活動グループが増加し、交流

館利用者数も増加している。利

用者が集中する午前中は、周辺

の路上に駐車している状態。数

年前から駐車場不足対策を市

に要望していたが、一向に解決

されない状態でいる。増加整備

を要望する。 

 

 

 

 

 

・交流館の駐車場は、概ね１００台を基準としており、利用状況等を

踏まえ、順次、整備・確保を進めているところである。 

・益富交流館については、駐車場が不足していることは認識しており、

周辺の農地の状況、土地所有者の意向等を総合的に勘案し、地元の

協力を得ながら、駐車場用地の確保・造成に取り組んでいく。 

（生涯活躍部 市民活躍支援課） 

 

 

 

 

 

・駐車場整備費 （１２４百万円） 

 （土地開発公社対応） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１３】益富 

【要望事項】 

古瀬間墓地公園線の T 字路の

交差点改良と信号機の新設 

 

【具体的内容】 

古瀬間町に新しく益富包括支

援センターが新設される。今後

は地区の中心を担う施設のた

め、多くの車輌が出入りするた

め、交通量が増加すると考えら

れる。交差点改良を含め、信号

機の新設を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・信号機の設置については、公安委員会が道路形状、交通実態調査等

により、その必要性を判断して設置を行っていることから、今後、

交通量の変化に伴い信号設置の必要性が認められれば公安委員会に

要望していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

・交差点改良については、地域包括支援センター開設後の交通量の変

化を踏まえ、整備の必要性を判断していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１４】益富 

【要望事項】 

古瀬間二本木線の街路灯整備 

 

【具体的内容】 

古瀬間二本木線の古瀬間町入

口から、古瀬間聖苑に行く道路

では、通学路に使用する生徒や

多くの車が通行しているが夜

道では、暗いため事故がおこさ

ない為に街路灯の設置を要望

する。 

 

 

 

 

 

・道路照明灯については、５．５ｍ以上の幹線道路で、見通しの悪い

屈曲部、車道幅員が急減する区間、横断歩道・信号機が設置された

交差点を優先的に設置している。市道古瀬間二本木線についても条

件に合致した箇所については、設置を検討していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

・防犯灯については、自治区が設置及び管理を担っており、市は自治

区からの申請に基づき補助金を交付している。引き続き、補助制度

を通じて犯罪防止の取組を支援していく。 

（地域振興部 高橋支所） 

 

 

 

 

 

 

 

・事故防止対策費（１７０百万円） 

 

 

 

 

 

・防犯灯設置費補助金（5百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１５】益富 

【要望事項】 

上野大見線及び古瀬間二本木

線のガードパイプの新設 

 

【具体的内容】 

志賀ニュータウンと古瀬間グ

リーンパークから古瀬間小学

校に通う歩道にガードパイプ

がなく、通勤での多くの車が通

行しているため子ども達に危

険が生じているので、ガードパ

イプの新設を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・交差点、横断歩道及びカーブ区間を除き、歩車道境界ブロックのあ

る道路においては、原則としてガードパイプの設置は行っていない。

しかし、要望路線は通学路で、交通量が多く、実勢速度が高い幹線

道路であるため、順次ガードパイプを設置していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

 

 

 

 

 

 

・事故防止対策費（１７０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１】上郷 

【要望事項】 

愛環北野桝塚駅周辺整備 

 

【具体的内容】 

①駅ロータリーの設置 

②駐車場整備 

③駅周辺の道路整備 

 

 

 

 

 

・愛知環状鉄道北野桝塚駅周辺では、駅を生かした土地利用の在り方に

ついて、駅が立地している岡崎市との調整を図りつつ、今後行われる

住宅開発等を踏まえ検討していく。 

（企画政策部 都市計画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区２】上郷 

【要望事項】 

市道広美桝塚線の整備／桝塚

東町 

 

【具体的内容】 

①拡幅整備及び、市道のＴ字交

差点の改良をすること。 

②市道広美桝塚線と市道東桝

塚郷東線を結ぶこと。 

③市道東桝塚東線を柳川瀬公

園内道路と結ぶこと。 

 

 

 

 

 

 

・本路線は、一部岡崎市域を通過するため道路線形等の協議が必要で

あり、岡崎市と一体となった整備でないと効果が上がらない路線で

ある。また、愛知環状鉄道北野桝塚駅とも隣接しているため、将来、

駅周辺整備の計画が具現化されれば、合わせて道路整備を検討して

いく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区３】上郷 

【要望事項】 

御手洗川の整備／畝部西町 

 

【具体的内容】 

県道から畝部こども園西側の

御手洗川を暗渠化し緑道とし

て活用することにより、園児の

安全性も図られるため早期整

備を要望する。 

 

 

 

 

 

・当該市道は通過交通が多く、周辺には畝部こども園、畝部小学校及

び県営畝部住宅が立地しており歩行者も多く利用する生活道路であ

る。そのため、歩車道を分離し歩行者の安全性の向上を図る必要が

あると認識している。 

・現在、歩道設置工事に着手しており、平成３１年度工事完了予定で

ある。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

・歩道設置費（４８９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区４】上郷 

【要望事項】 

柳川瀬公園体育館改修 

 

【具体的内容】 

①体育館の改修 

②駐車場の整備 

③全体施設の再見直し 

 

 

 

 

 

① 

・体育館の改修については、平成３０年度に「公共施設等総合管理計

画」に基づく個別施設計画等を策定し、安全・安心な施設運営や利

用者の利便性向上に寄与する対応を検討していく。 

② 

・大会開催時等の駐車場不足に対応するため、平成３１年度はマレッ

トゴルフ場南側の堤防沿い駐車場の舗装工事を行う。 

③ 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「（仮称）ス

ポーツ施設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設

整備は、本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化

等を踏まえて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・柳川瀬公園施設整備費 

（２５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区５】上郷 

【要望事項】 

広美町の三連水車の早期修繕 

 

【具体的内容】 

上郷地区のシンボルである「三

連水車」は、こどもたちそして

地域の憩い場として、利用され

ている。故障から、2,3年経過

し、本来の姿を待ち望んでい

る。修繕を早急に要望する。 

 

 

 

 

 

・明治用水の耐震化事業による三連水車の撤去が危ぶまれていたが、

撤去しないことが明らかになったので、修繕を行う予定である。 

・修繕の時期については、平成３１年度を予定しているが、耐震工事

の工事エリア情報に基づき調整する予定である。 

（都市整備部 公園緑地管理課） 

 

 

 

 

 

 

・一般修繕費（６６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区６】上郷 

【要望事項】 

桝塚西町自治区 公園の建設

／桝塚西町 

 

【具体的内容】 

１１００世帯、３２００人の自

治区に遊具のある公園が一箇

所しかない。子どもたちの遊べ

る場所や地域の人たちの憩い

の場所と大災害時の避難場所

なる公園の建設を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・当地区は、身近な公園整備の必要性が高い地区の一つと考えている。

公園には、配置場所や規模等に応じた様々な役割があり、全市的な

公園整備の優先順位を踏まえて検討していく。 

（企画政策部 都市計画課、都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区７】上郷 

【要望事項】 

家下川の堤防の散策と上郷藪

間公園との整備 

 

【具体的内容】 

家下川の藪間公園沿いで地元

有志により蛍が最近飛び交う。

子供たちが水に触れるように

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・家下川については、堤防道路に隣接しているものの、河川における

環境整備や河川内でのアプローチは河川管理者の施工となるため、

愛知県への情報提供及び意向調査を行う。 

（都市整備部 公園緑地管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区８】上郷 

【要望事項】 

愛知環状鉄道の「三河上郷駅」

のロータリー内の駐車場の整

備と駅構内のエレベーター設

置 

 

【具体的内容】 

「三河上郷駅」の駅前の駐車場

が自由に無料で使用できるた

め、すぐ満車になり、困ってい

る。有料または、駐車場を降車

場として整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・愛知環状鉄道三河上郷駅前の駐車スペースについては、周辺の有料

駅前駐車場の利用状況を踏まえながら、有料化とした場合の課題を

整理し検討を行っていく。 

・バリアフリー新法の基本方針では、駅利用者が３，０００人／日以

上の場合にバリアフリー化の義務が発生するが、基準に達していな

い三河上郷駅（平成２８年度利用者数１，８６３人／日）について

は、エレベーター等の設置は鉄道事業者の任意であり、経営状況な

どからも困難な状況となっている。地域の利用促進に係る取組状況

を見つつ、引き続き鉄道事業者にエレベーター等設置の実現に向け

働きかけていくとともに新たな整備手法についても検討していく。 

（都市整備部 交通政策課） 

 

・降車場については、当駅での駅前広場に必要な機能を整理する中で

検討していく。 

（都市整備部 交通政策課、建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区９】上郷 

【要望事項】 

豊田市南部工業団地早期実現

（福受地区） 

 

【具体的内容】 

地元アンケート調査も終わり、

地元、地権者の熱意が年々高ま

っている。進出希望企業と調整

し、早期に地権者と交渉を切に

希望する。 

 

 

 

 

 

 

・本市のものづくり産業の活力を維持、発展させていくため、南部地

域における産業用地の確保が重要であると認識している。そのため、

自治区や民間事業者等との調整を進めていく。 

（産業部 ものづくり産業振興課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１０】末野

原 

【要望事項】 

豊田市挙母南部地区に体育館

の建設（末野原地区他） 

 

【具体的内容】 

企業収益の改善により、財政状

況も好転の兆しを見せており、

リーマンショックで凍結され

た実践計画に基づいて、豊田市

挙母南部地区に地域型スポー

ツ施設の整備として地域体育

館の建設を要望します。 

 

 

 

 

 

 

 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「（仮称）ス

ポーツ施設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設

整備は、本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化

等を踏まえて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１１】末野

原 

【要望事項】 

三河豊田駅前広場の改修 

 

【具体的内容】 

現在、愛知環状鉄道駅の三河豊

田駅の駅前広場には噴水が設

置されているが、年間を通して

水は流されてなく、また多くの

樹木があり、駅前広場としての

機能を阻害している。また、地

元住民による「三河豊田駅前広

場を考える会」も設立され、交

通結節点機能を高める駅前広

場に全面改修を要望します。 

 

 

 

 

 

 

・三河豊田駅駅前広場は、整備から４０年以上が経過し、施設の一部

老朽化や活用に課題がある。 

・「三河豊田駅前広場再生協議会」の支援をするとともに、交通結節機

能の向上や広場空間の有効活用を図るため、整備に向けて取り組ん

でいく。 

（都市整備部 市街地整備課、交通政策課、建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

・既成市街地土地利用調査費 

  （３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１２】末野

原 

【要望事項】 

県道本地鴛鴨線大林町１２丁

目交差点の建物撤去 

 

【具体的内容】 

県道本地鴛鴨線大林町１２丁

目交差点に屋台の店舗が４軒

あり、営業を行っている形跡が

なく、建物も老朽化し、防犯上

も問題があり、愛知県に対し早

期撤去を市からも強く要望し

ていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

・愛知県に対して、引き続き早期対応を要望していく。 

（都市整備部 定住促進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１３】末野

原 

【要望事項】 

御幸本町・大林自治区区民会館

の地代 

 

【具体的内容】 

御幸本自治区のふれあいホー

ルの底地は、豊田市から賃借し

ており、地代の積算については

７５％減免を受けているが、そ

もそも土地の評価価格が高く、

減免されても高額の地代をし

はらっている。上限額を設定し

てほしい。また、大林区民会館

は、民間借地であり減免される

ことはない。助成制度の新設を

お願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

・土地の貸付料については、豊田市公有財産管理規則に基づき算定し

ており、貸付面積や世帯数等の類似する他の自治区と比較しても同

水準の金額となっている。 

・土地の評価に対して一定割合とする貸付料の公平性を確保するため、

貸付料の上限額を設定することは想定していない。 

（総務部 財産管理課） 

 

・現在、自治区に対しては、各種補助金等を交付しているが、借地料

は当事者間の合意により決定され、所有者の自治区活動に対する理

解等によって変動しうるものであるため、助成の対象として難しく、

民間借地に対応する助成制度の新設は考えていない。引き続き、既

存の補助制度を通して自治区活動の円滑化・活発化を支援していく。 

（地域振興部 地域支援課及び各支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１４】末野

原 

【要望事項】 

永覚新町 地縁法人化に伴う

登録免許税等の減免 

 

【具体的内容】 

自治区の地縁法人化に伴い、土

地・建物を登記する際に発生す

る登録免許税等の税負担が、都

市部にある永覚新町自治区の

場合４００万円を超える額と

なり、地縁法人化することで自

治区経営を圧迫することは、本

末転倒である。自治区地縁法人

化を施策として推進するなら、

高額の税負担等の対策をすべ

きである。 

 

 

 

 

 

 

 

・登録免許税や不動産取得税は、いずれも不動産の課税標準額に対す

る一定割合が税額とされており、課税の公平性を確保するため、認

可地縁団体の税負担について助成することは想定していない。 

（地域振興部 地域支援課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１５】末野

原 

【要望事項】 

明治用水暗渠化と上部利用及

び周辺整備（鴛鴨町他） 

 

【具体的内容】 

安城台地を潤すべく明治に開

削された明治用水の上部利用

については、広美町の三連水車

下流で公園やウオーキング道

の整備が進められてきたが、末

野原地域の渡刈・鴛鴨・永覚の

各自治区内は整備されていな

い。従って、国・県に働きかけ

て国営矢作川総合第 2 期地区

の早期着手及び、地域要望を取

り入れた上部利用及び周辺整

備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・明治用水幹線水路の大規模地震対策となる国営総合農地防災事業「矢

作川総合第二期地区」が平成２６年度より事業化され、平成３０年度

も継続して実施しており、平成３２年度（２０２０年度）より当該区

間の施工実施を予定している。 

（産業部 農地整備課） 

 

・上部利用及び周辺整備については、平成２７年度に地元要望の聞き取

りを終え、平成２８年度に地元と話合いながら取りまとめた案を基に

国・県と協議し、事業化が早期に図られるよう調整していく。 

（産業部 農地整備課、建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

・国営総合農地防災事業 

矢作川総合第二期地区（明治用水

及び北部幹線の耐震対策） 

事業実施： 

平成２６年度 

～平成４１年度（２０２９年度） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１６】末野

原 

【要望事項】 

永覚町の愛環永覚駅周辺整備

及び周辺道路・通学路の一帯整

備 

 

【具体的内容】 

永覚駅の駅ロータリー設置・駐

車場整備・駅周辺道路整備（駅

南側道路は狭くて危険）による

利便性向上及び、平子地区の児

童の通学路・生活道路において

平子橋北側の明治用水沿いの

道路拡幅による安全対策。道路

新設も考慮した周辺一帯整備

を要望します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・永覚駅のロータリー・駐車場については整備が完了している。駅周

辺道路整備については、国営総合農地防災事業「矢作川総合第二期

地区」に合わせ、必要に応じて対策を検討していく。 

（建設部 土木課） 

・通学路及び生活道路（側道）については、平成２７年度に地元要望

の聞き取りを終え、平成２８年度に地元と話合いながら取りまとめ

た案を基に国・県と協議し、事業化が早期に図られるよう調整して

いく。 

（産業部 農地整備課、建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・国営総合農地防災事業 

矢作川総合第二期地区（明治用水

及び北部幹線の耐震対策） 

事業実施： 

平成２６年度 

～平成４１年度（２０２９年度） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１７】末野

原 

【要望事項】 

幸（隣松寺含む）町地内の排水

路暗渠化による通学路・遊歩道

整備 

 

【具体的内容】 

隣松寺から幸町に通じる、市道

側溝及び排水路に蓋をして、通

学路・遊歩道の設置希望。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・平成２９年度に工事に着手し、平成３０年度工事完了予定である。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１８】末野

原 

【要望事項】 

宝蔵川周辺の法面・護岸拡幅等

工事による住宅地・田畑等の浸

水防止他 

 

【具体的内容】 

渡刈町地内の宝蔵川周辺の急

斜面法面の草刈り対策及び集

中豪雨時の住宅地・田畑等の浸

水防止の護岸拡幅等工事の実

施。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・河川法面の草刈りは、基本的には環境美化等で地元にお願いしてい

るが、急斜面等危険な箇所あるいは実施困難な場合は、市が現地調

査を行った上で対応している。 

・当該地区については、平成３０年度も市で対応しており、今後も河

川施設の適正な管理のため、地元を始めとする関係者と調整しなが

ら必要に応じて草刈りを実施していく予定である。 

・護岸整備については、下流が明治用水を横断しており上流区間の整

備だけでは効果が見込めないため、平成２７年度から国が進めてい

る明治用水耐震対策事業に合わせて検討していく。 

（建設部 河川課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・河川修繕費（２４５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１９】末野

原 

【要望事項】 

家下川の川幅拡張による、集中

豪雨時の浸水防止対策 

 

【具体的内容】 

家下川と明治用水の交差する

部分は川幅が狭く、集中豪雨時

には、排水できず上流の住宅地

浸水が予想されるため、拡張工

事を依頼。 

 

 

 

 

 

 

 

・家下川の河川改修については、交差する明治用水の耐震対策事業に

合わせて、愛知県が整備していく予定である。現在、農林水産省と

事業に対する費用負担方法や施工時期及び施工方法などを調整中で

あると愛知県から聞いている。 

（建設部 河川課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１】高岡 

【要望事項】 

都市計画道路の事業化 ／ 若

林西町 若林東町 

 

【具体的内容】 

地区内にある都市計画道路の

早期事業化を要望する。 

この地域には土地区画整理事

業の計画が予定されているが、

この辺りは以前より駅を中心

に商業施設や学校等があるた

め人や車が多く集まってくる。 

土地区画整理事業が始まるに

しても、ここを利用するための

流れを早期に整理する必要が

あると考える。 

また、南部地区として宅地等の

要望が多いこの地区(特に鉄道

駅があるので他地区より更に

要望が多い）において、安定し

た税収を確保するためにも生

活の基盤となる道路の整備が

重要となる。 

 

 

 

 

 

 

・周辺事業の計画と整合を図りつつ、名鉄三河線若林駅付近連続立体

交差事業に合わせて、交差道路である(都)若林東西線の一部区間を事

業化するなど、事業効果が高まる区間を整備していく。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

 

・街路建設費（６４０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２】高岡 

【要望事項】 

若林東町上り戸（六ツ辻）交差

点の改良 ／ 若林東町 

 

【具体的内容】 

当初この交差点は、「若林駅周

辺土地区画整理事業」において

事業計画地区内であったが、諸

事情により事業計画地区外と

なった。 

しかし、土地区画整理事業・三

河線複線高架事業やその他周

辺道路整備が進み交差点周辺

の渋滞が緩和され交通の流れ

が良くなても、元々この交差点

は変則であるためさらに危険

な交差点となることが予想さ

れるので、周辺で進められてい

る事業（区画整理・鉄道高架な

ど）に合わせて交差点改良を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

・若林東町上り戸（六ツ辻）交差点の整備については、区画整理事業

や名鉄三河線高架事業の進捗状況を踏まえ、整備上の課題や事業効

果の検証を図っていく。 

（都市整備部 区画整理支援課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区３】高岡 

【要望事項】 

若林神社前交差点改良 及び 

若林花園線の拡張 ／ 若林西

町 

 

【具体的内容】 

若林神社前交差点は、北方面か

らの車の多くが右折し若園地

区方面に向かったり、直進先に

変形交差点（六辻交差点）があ

ったりするため渋滞が発生す

る。 

ＪＡの店舗もあり、近隣地区よ

り車で人が集まるので土地区

画整理事業の事業化待ちでは

遅く、事故等が発生する前に対

応して頂きたい。 

また、交差点には歩道橋もある

が子どもたちの通学路として

は使われておらず、車等の視界

の妨げとなっているため、撤去

する必要があり、早期に整備を

要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・当該交差点は渋滞が発生しており、交差点改良事業の必要性は認識

している。よって、交差点部の渋滞解消及び歩行者の安全確保に向

け具体的な対策を検討していく。 

・また、若林花園線の拡幅については、若林駅周辺の区画整理事業計

画と整合を図る必要があるため、調整していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区４】高岡 

【要望事項】 

県道名古屋岡崎線・県道豊田一

色線 渋滞対策 ／ 若林東町 

 

【具体的内容】 

この地域で交差する主要地方

道路名古屋岡崎線、県道豊田一

色線付近の道路渋滞が常に激

しい。その結果、生活道路への

車両流入が発生し近隣生活に

も影響があるので対策を要望

する。 

 

 

 

 

 

 

・現在、愛知県においては、（都）名古屋岡崎線の早期供用を目指して

おり、（都）名古屋岡崎線の供用後の整備効果を踏まえ、渋滞や生活

道路への車両流入の軽減に向けて県と協議・調整していく。 

（建設部 建設企画課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

県事業：主要地方道名古屋岡崎線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区５】高岡 

【要望事項】 

里道の市道認定と道路拡張 ／ 

若林東町 

 

【具体的内容】 

この道路沿いには、竹元公園が

新設されると共に、病院・住宅

地の新設が計画されており、現

在の道路幅では課題となるこ

とが予想されるので、市道認定

と道路の拡張を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・現時点での道路拡幅は、市街化区域については周辺住民への影響が

大きいため困難である。また、住宅の建設が予定されている区域に

ついては、住宅地開発の進捗を踏まえ開発事業者と調整し、対策を

検討していく。 

  （建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区６】竜神 

【要望事項】 

都市計画道路土橋竜神線の早

期全線事業化 

 

【具体的内容】 

現在土橋区画整理事業が順調

に進んでいるが、区画整理事業

の中で、土橋竜神線が国道 419

号から竜神地区に入るところ

で行き止まりになっている。竜

神町内は道路幅も狭く、国道

419 号線から県道豊田安城線

に抜ける車両が竜神町内の生

活道路に進入しないためにも、

都市計画道路の早期の着工と

全線の開通を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・本路線は、現在土橋区画整理事業地内において都市計画道路曙線を

始め、他の区画道路と一体になって整備を進めている。区画整理事

業区域外の区間については、既存道路と暫定接続し、その先線につ

いては、土地利用状況等を踏まえ検討する。 

（企画政策部 都市計画課、建設部 街路課、     

都市整備部 市街地整備課） 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費１（５９９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区７】竜神 

【要望事項】 

竹村新池公園の拡張整備 

 

【具体的内容】 

竹村新池公園は近隣公園とし

て平成１３年３月に供用開始

され、近隣住民の憩いの場とし

て多くの区民が利用している。

公園南側と東側の農地を借用

して拡張し、区民がより幅広い

活動ができるスペースを確保

できるように拡張整備を要望

する。 

 

 

 

 

 

・竹村新池公園については、広場空間は少ないものの、ため池などの

特性を生かした公園として活用されており、「近隣公園」の標準よ

り広い面積を有していることから拡張整備は考えていない。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区８】竜神 

【要望事項】 

トヨタ上郷工場南側の市道の

拡幅（市道竹下和会線） 

 

【具体的内容】 

豊田工業高校の生徒が通学路

として使用しているトヨタ自

動車㈱上郷工場南側の市道（市

道竹下和会線）は、道路幅が狭

いにもかかわらず、近年通過交

通が増加の傾向にあり、非常に

危険な状態にある。道路幅を拡

幅し、通学で使用する自転車が

安心して利用できるスペース

の確保を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・当市道は幅員が狭く、特に朝夕は自動車と自転車が錯そうしており、

整備の必要性を認識している。周辺道路の整備状況を勘案しながら、

自転車が安全に通行できる空間確保のため、適切な道路整備形態に

ついて検討を進める。 

 （建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２（７７３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区９】竜神 

【要望事項】 

名鉄三河線竹村駅の利便性の

向上と踏切の渋滞対策 

 

【具体的内容】 

現在竹村駅は、駅前のスペース

も少なく、特に雨天時には、送

迎の車の出入りで、その混雑は

たいへん危険な状態となって

いる。名鉄三河線の複線化にあ

わせ、乗降客の利便性の向上と

安全対策、そして踏切の渋滞対

策を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・豊田市は鉄道駅周辺において利便性の高いまちづくりを進めており、

駅の利便性向上につながる施設整備は重要であると考えている。駅

前広場など竹村駅周辺の整備については、名鉄三河線複線化に合わ

せた交通対策を含め、地域とともに検討していく。 

（企画政策部 都市計画課） 

 

 

 

 

 

 
・鉄道計画調査費 （４９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１０】竜神 

【要望事項】 

地域文化広場のリニューアル

と運動施設の拡充 

 

【具体的内容】 

昭和５５年に県の施設として

整備された地域文化広場は、昭

和６１年に市へ移管され、豊田

市南部地域のスポーツと文化

活動の総合複合施設として多

くの市民の活動の拠点となっ

ている。しかし開設後３８年が

経過し、設備の老朽化ととも

に、施設として使いづらい部分

も出てきた。より多くの市民に

有効に活用してもらうために、

施設全体のリニューアルと運

動施設の拡充を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・施設全体のリニューアルについては現時点では考えていないが、施

設・設備の老朽・劣化、利用者の安全安心等に対応した修繕を基本

として、必要な機能改修を図っていく。 

・平成３０、３１年度の２か年で、利用者の利便性の向上と安全安心

を図ることを目的に、トイレの洋式化とプールの特定天井部の改修

を進めている。 

・また、スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「（仮

称）スポーツ施設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後

の施設整備は、本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズ

の変化等を踏まえて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 市民活躍支援課、スポーツ課） 

 

 

 

 

 

 

・地域文化広場施設整備費 

   （５百万円） 

 

 

【参考事項】 

・建築予防保全課で文化体育施設維

持補修費として１百万円の予算

を確保している。 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１１】竜神 

【要望事項】 

市道：山の手２０号線の側溝整

備／寿町 

 

【具体的内容】 

寿町５丁目地内の当該市道の

一部は、法面があり側溝が整備

されていないため、雨水が民地

に流れ込んでいる。側溝整備を

要望する。 

 

 

 

 

 

 

・当該市道は、通過交通など自動車の交通量が比較的多い生活道路で

あり、快適な通行環境と歩行者等の安全な通行空間を確保すること

が望ましいと認識している。このため、平成３１年度より工事に着

手していく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２（７７３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１２】竜神 

【要望事項】 

ごみステーション用地の再整

備／寿町 

 

【具体的内容】 

寿町５丁目の高圧線鉄塔の隣

地に「ごみステーション用地」

があるが、アスファルト舗装は

穴ぼこだらけで雑草が繁茂し、

境界フェンスも相当傷んでお

り、抜本的な再整備を要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・ごみステーションの維持管理は自治区にお願いしていることから、

関係自治区と協議し、ごみステーションの原材料支給制度を活用し

ながら対応策を考えていく。 

（環境部 清掃業務課） 

 

 

 

 

 

 

・ごみステーション整備用原材料

（４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１３】竜神 

【要望事項】 

都市計画道路土橋竜神線の検

討／寿町 

 

【具体的内容】 

「都市計画道路土橋竜神線」は

土橋区画整理事業によって、区

画整理区域内までは整備され

る予定であるが、その先線は事

業化されていない。また旧来の

計画のままの線形で良いのか

ということも地域全体を見な

がら検討すべきである。そこ

で、関係地域の検討委員会の設

置と、事業化に向けての調査を

要望する。 

 

 

 

 

 

 

・本路線は、現在土橋区画整理事業地内において都市計画道路曙線を

始め、他の区画道路と一体になって整備を進めている。区画整理事

業区域外の区間については、既存道路と暫定接続し、その先線につ

いては、土地利用状況等を踏まえ検討する。 

（企画政策部 都市計画課、建設部 街路課、 

都市整備部 市街地整備課） 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費１（５９９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１４】若園 

【要望事項】 

三河線連続立体交差事業 

 

【具体的内容】 

中根町～若林東町の複線高架

化の推進を引き続き図られた

い。 

 

 

 

 

 

・名鉄三河線若林駅付近の連続立体交差事業は、現在、名古屋鉄道（株）

と連携し、鉄道・側道等の整備に必要な用地の取得、鉄道高架等の

設計を進めている。 

・引き続き、必要な用地の取得を積極的に進めるとともに、仮線工事

に向け周辺施設の設計、一部準備工事に着手し、事業推進を図って

いく。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

・街路建設費（６４０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１５】若園 

【要望事項】 

（都）西岡吉原線 道路新設事

業（主要地方道豊田一色線～名

鉄三河線線） 

 

【具体的内容】 

（都）西岡吉原線の道路事業が

進行中である。平成２８年度

で、Ｒ１５５ＢＰ～名鉄三河線

までが終了し、続いて吉原町地

内の主要地方道豊田一色線～

逢妻男川間の道路新設事業に

着手しつつあり、中根町につい

ては、まちづくりを進めて方向

を出していくため、 面的な整

備手法での取り組み方を示し

て、地元協議に入っていただ

く。 

 

 

 

 

 

 

 

・道路設計の検討を進めるとともに、事業化に伴う課題等への対応を踏

まえ、引き続き自治区関係者と整備手法等の検討をしていく。 

（建設部 街路課、都市整備部 市街地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１６】若園 

【要望事項】 

（都）西岡吉原線 道路新設事

業（Ｒ419～Ｒ155） 

 

【具体的内容】 

用地交渉が難航しているが、引

き続きの交渉を図ってほしい。 

 

 

 

 

 

 

・引き続き、早期整備に向け、積極的に用地交渉を進めていく。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

 

 

・街路建設費（６４０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１７】若園 

【要望事項】 

市道花園役場線 道路改良事

業 

 

【具体的内容】 

替地等の用地取得を短期間に

完了し、引き続き事業促進され

たい。 

 

 

 

 

 

 

・引き続き、用地取得を進め、早期完成を目指していく。 

・また、事業の長期化に伴い、歩道の連続性や通学路の安全性の観点

から段階的整備に向けた検討も行っていく。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費１（５９９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１８】若園 

【要望事項】 

市道吉原８号線 道路改良工

事 

 

【具体的内容】 

前年度に引き続き整備をして

頂きたい。 

 

 

 

 

 

 

・平成３０年度より工事着手しており、引き続き、地域の理解を得な

がら、早期完成を目指していく。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２（７７３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１９】若園 

【要望事項】 

中根公園の整備 

 

【具体的内容】 

前年度に引き続き整備をして

頂きたい。 

 

 

 

 

 

・中根公園については、平成２７年度から工事に着手しており、 

平成３１年度（２０１９年度）の事業完了を目指し、引き続き事業進

捗を図っていく。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 

 

 

 

 

 

 

・街区公園整備費（４６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２０】若園 

【要望事項】 

若園中学校改築事業 

 

【具体的内容】 

若園中学校校舎の老朽化に伴

い、早急な改築を要望する。 

 

 

 

 

 

・平成３０年度に中学校で実施した耐力度調査において、校舎棟等建

物の老朽化が確認できなかったため、今後も必要な時期に必要な整

備を実施していく。 

・平成３１年度から平成３２年度（２０２０年度）にかけ、交流館と

中学校の一部（技術科棟）を合築する設計を進めていく。 

（学校教育部 学校づくり推進課、生涯活躍部 市民活躍支援課） 

 

 

 

 

 

 

 

・校舎建設費 若園中学校（継続費） 

（９百万円） 

（継続費総額３２百万円） 

 

【参考事項】 

・市民活躍支援課で、交流館分 

１４百万円（継続費総額４９百万

円）の予算を確保している。 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２１】若園 

【要望事項】 

若園交流館改築事業 

 

【具体的内容】 

若園交流館は若園地区の文化

交流の拠点施設であり、地域住

民の交流の場でもあるが、老朽

化も進んでおり、早期の改築を

要望する。Ｈ２６では、先進地

の視察をしており、平成２７年

度では、先進地である浄水中学

校を視察しており、合築で進め

ることは理解されているので

早急な取り組みを期待する。そ

して、具体的な議論に入って頂

きたい。あまりにも時間が掛り

すぎている。 

 

 

 

 

 

・若園交流館は、老朽化や手狭になっている現状を踏まえ、中学校と

の一部合築による整備を検討している。 

・平成３０年度には、地域住民の意見を聞くために、地元の整備検討

委員会との協議やワークショップの開催、アンケートを実施した。 

・これら地域住民の意向を踏まえ平成３１年度から平成３２年度 

（２０２０年度）にかけ、これまで以上に使いやすく、学校も含めた

地域の交流が深まる施設となるよう、設計を進めていく。 

（生涯活躍部 市民活躍支援課、学校教育部 学校づくり推進課） 

 

 

 

 

 

・交流館建設費 若園交流館（継続費） 

 （１４百万円）  

（継続費総額４９百万円） 

 

 

【参考事項】 

・学校づくり推進課で、中学校分 

  ９百万円（継続費総額３２百万

円）の予算を確保している。 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２２】前林 

【要望事項】 

調整区域における小規模生鮮

食品店舗の設置許可 

 

【具体的内容】 

市街化調整区域が大半の地域

であるが、居住者が多い地域に

もかかわらず、生鮮食品用店舗

がないため、周辺都市に行かね

ばならなく、車を利用できない

高齢者等にとって大変不便を

感じている。売り場面積 1,000

㎡程度の店舗が可能な土地利

用計画を検討していただきた

い。 

 

 

 

 

 

 

・市街化調整区域における商業施設立地については、市街化調整区域の

立地基準に適合する、良好な開発行為を前提に検討すべきものと考え

ている。 

・車を利用できない高齢者等への対応については、買い物環境改善事業

補助金の活用による新規事業の立上げ支援や、市内の既存移動販売事

業者及び豊田市商業連合協同組合等と情報を共有し、連携を深めてい

く。 

（企画政策部 土地利用調整課、都市計画課、    

産業部 商業観光課、都市整備部 開発審査課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・買い物環境改善事業補助金 

（１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２３】前林 

【要望事項】 

都市計画道路の早期整備 

 

【具体的内容】 

都市計画道路豊田刈谷線、西岡

吉原線に取り組んでいる。刈谷

ハイウエイオアシスのスマー

トインター化が平成３３年度

中に完成し、また、大規模な産

業用地開発が開始されつつあ

る。地域の安全を守るために、

両都市計画道路の整備を少し

でも早く進めてほしい。また、

同様の理由により豊田刈谷線

については、西岡から大島間

（県整備分）について早く事業

化されるよう県に要請してほ

しい。 

 

 

 

 

 

・（都）豊田刈谷線は、道路設計や用地取得を進め、事業推進を図っ

ていく。 

・（都）西岡吉原線の第１工区（県道宮上知立線から（都）三好ヶ丘

駒場線までの区間）は、平成２９年度より事業着手し、道路設計や

用地調査を進めており、用地取得に着手していく。 

（建設部 街路課） 

 

・愛知県整備区間においては、早期事業化を愛知県に強く要望してい

く。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

・特定道路建設費 

（３，４７５百万円） 

・街路建設費   （６４０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２４】前林 

【要望事項】 

ふれあいバスの利便性向上 

 

【具体的内容】 

豊田市の中心部に向かう公共

交通機関が貧弱であり、都心部

との結びつきが薄い。公共交通

バスのルート、ダイヤの見直し

とともに、乗り換えなしで都心

に向かうバス路線方策を検討

してほしい。 

当地区には鉄道がない。鉄道の

代替となるバス路線を知立－

豊田市駅間に走らせ、都心に地

域の人が行きやすい環境を整

備してほしい。 

 

 

 

 

 

・人の動きや土地利用の状況に応じた公共交通ネットワークのサービ

スの検討により、効率性と利便性を向上していく。 

（都市整備部 交通政策課、地域振興部 高岡支所） 

 

 

 

 

 

 

・地域交通推進費 （８０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２５】前林 

【要望事項】 

耐震対策の推進 

 

【具体的内容】 

当地区は逢妻女川沿いの地域

であり、地震に弱い地盤の地域

である。家屋の倒壊防止対策と

しての耐震診断及び防災に関

する啓発の推進を重点的に実

施していただきたい。 

 

 

 

 

 

・木造住宅無料耐震診断の促進については、豊田市建築物耐震改修促

進計画における重点地区より順次、各戸訪問での啓発活動を進めて

おり、前林地区における重点地区は前林自治区と駒場自治区の２つ

で既に実施している。 

・重点地区ではない自治区においては、地元要望に応え可能な啓発活

動を考えていく。 

（都市整備部 定住促進課） 

 

 

 

 

 

 

 

・耐震診断費   （１３百万円） 

・耐震補強工事費等補助金 

（５２百万円） 

・民間非木造建築物耐震化補助金 

（１２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２６】前林 

【要望事項】 

通学路の確保・拡幅 

 

【具体的内容】 

企業の活性化に伴い、通学路の

交通量が増加しつつある。通学

路の歩道がないまたは狭小で

歩行者と自転車の混雑が発生

している。通学児童の安全確保

のために歩道の拡幅を進めて

いただきたい。（油田上町線、

川向下定井線、鎌倉線、県道豊

明岡崎線） 

 

 

 

 

 

・当該市道は通過交通の増加や歩行者・自転車が錯綜していることは

認識している。関係機関と協議調整を行い、ソフト対策を含めた、

安全な通学路確保について検討する。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１】保見 

【要望事項】 

豊田知立線の延伸 

 

【具体的内容】 

豊田～知立線は、みよし市で終

わっており、田籾町までの早期

延伸を図ってください。（田籾

町地内の渋滞対策解消） 

 

 

 

 

 

・（都）豊田知立線については、みよし市内の区間において平成    

３０年度に愛知県の整備が完了している。豊田市内の区間について

も、早期に事業化が図られるよう、県に強く働きかけていく。 

(建設部 建設企画課) 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区２】保見 

【要望事項】 

伊保貝津線の延伸 

 

【具体的内容】 

伊保貝津線の延伸～東保見町

の県道までの早期実現 

 

 

 

 

 

・市道伊保貝津線の延伸にあたっては、交差する市道中京大学東線と

の交差点への信号機の設置が不可欠となるが、現状の中京大学東線

の伊保貝津線交差点北側区間は、見通しが悪く、信号交差点として

整備するためには市道中京大学東線の視距改良が必要となる。 

・平成３０年度から市道中京大学東線の視距改良に必要な用地取得を

進めており、今後も引き続き用地取得を進めるとともに、一部工事

の予定をしている。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・市道新設費（７９２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区３】保見 

【要望事項】 

保見マレット場の１８H→２

７H化 

 

【具体的内容】 

マレット場の２７H化に向け、

現在マレット場の隣地早期取

得。 

現在、大畑小の通学路が危険な

為、取得した土地の一部を通学

路にする為。 

 

 

 

 

 

 

・保見マレットゴルフ場のホール数拡大については、隣地取得による

対応ではなく、現敷地内でのレイアウト変更等による実現を検討し

ていく。 

・当該区間の通学路については、これまで実施可能な安全対策を行っ

ている。今後も引き続き、学校、地域、保護者等と連携して、通学

路の安全確保に努めていく。 

（生涯活躍部 スポーツ課、学校教育部 学校教育課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区４】井郷 

【要望事項】 

布袋池（猿投運動公園内）と水

無瀬川の水質保全確保と水

辺・親水公園整備 

 

【具体的内容】 

昨年に引き続き 

水と緑のまちづくりのために

布袋池（猿投運動公園内）と水

無瀬川の水質保全確保と近自

然化工法などによる水辺・親水

公園化整備とそのための水源

確保を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・準用河川水無瀬川の環境整備については、平成２７年度から環境に配

慮し下流側から落差の解消や損傷した護岸の修復工事等を行ってい

る。今後も河川の巡視点検結果に合わせて、環境整備を進めていく。 

（建設部 河川課） 

 

・布袋池については、関係機関との調整を図りながら、整備に向けた

調査及び適正な管理に向けた計画検討を引き続き進めていく。 

                 （都市整備部 公園緑地管理課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・河川修繕費（２４５百万円） 

 

 

 

 

・一般修繕費  （５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区５】井郷 

【要望事項】 

豊田市運動公園までの名鉄延

伸とパークアンドライド用駐

車場の用地確保と整備 

 

【具体的内容】 

豊田市運動公園までの名鉄延

伸とパークアンドライド用駐

車場の用地確保と整備 

猿投駅は北の玄関鉄道駅とし

て位置づけられているが、現在

は学童始め鉄道で運動公園を

訪れる人たちが、道なき道を迷

いながら利用しているという

状況である。その改善策と運動

公園利用者を増やすためにも、

名鉄の運動公園までの延伸と、

パークアンドライド用駐車場

の整備(駐車場用地の早期取

得)  

 又豊田市に移管された線路

敷地の利活用もあわせ要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

 

・名鉄三河線の豊田市運動公園までの延伸とパークアンドライド用駐

車場の整備については、豊田市運動公園の新たな利用策や地域のま

ちづくり、利用者の確保、市の財政状況等を踏まえ、地域や名古屋

鉄道(株)の理解と協力を得ながら、今後も継続して検討していく。 

 （都市整備部 交通政策課） 

  

・豊田市に移管された線路敷地の利活用については、地域とともに考

えていく。 

（都市整備部 交通政策課、地域振興部 猿投支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区６】井郷 

【要望事項】 

都市計画道路等幹線道路の事

業化・早期着工・前倒し早期整

備・早期開通 

①（都）猿投学校通り線 

②（都）猿投停車場線 

③（都）名古屋豊田線(県道) 

④（都）御船花本線(県道) 

⑤（都）豊田多治見線(国道) 

⑥（仮）四郷貝津線 

⑦市道大釜鳥坂根線 

 

【具体的内容】 

豊田市北部の都市計画道路等幹線

道路の事業化・早期着工・前倒し

早期整備・早期開通は合併地区と

旧市との交通網の整備確立のため

や、北部における安全安心の生活

環境整備、各公共施設・準公共施

設・工業施設誘致施策等にも重要

である。これらを踏まえた政策的

な道路整備の推進を要望する。 

中でも特に（都）猿投学校通り線

の早期実現を最優先事項としての

取り組みを強く要望します。 

 

 

 

 

①⑦ 

・（都）猿投学校通り線については、早期整備の必要性を整理し、順

次事業化を検討していく。 

・市道大釜鳥坂根線の残区間の整備については、（都）勘八峡線を進

める中で将来的な接続を見据えていく。 

（建設部 街路課） 

 

②③④⑤ 

・当該地域においては、現在、（都）豊田北バイパスや（都）越戸停

車場線、（都）豊田多治見線、（都）勘八峡線などの整備を国、県、

市により進めている。こうした事業進捗も踏まえ、国県道の未事業

化路線については、引き続き県と協議・調整していく。 

（建設部 建設企画課） 

⑥ 

・（仮）四郷貝津線（市道中切金山線～市道中京大学東線の間）は平

成２１年度に市道名を伊保貝津線に改め、平成２６年度に工事が完

了し、供用を開始した。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

・街路建設費（６４０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区７】井郷 

【要望事項】 

北部給食センター移転に伴う

跡地利活用について地域要望

実現にむけた調整 

 

【具体的内容】 

北部給食センター移転に伴う

跡地利活用について地域との

要望意見を主体とした利活用

の推進の調整の徹底 

 

 

 

 

 

 

 

・今後の行政需要及び計画的な公共利用並びに地元自治区の利用意向

等を踏まえ、市有財産の最適化に向けた庁内推進体制において、具

体的な利活用方法を検討していく。 

（学校教育部 保健給食課、総務部 財産管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区８】石野 

【要望事項】 

通学路の歩道の設置(自転車共

用) 

 

【具体的内容】 

通学路の歩道の設置(自転車共

用) 国道 153 号の勘八町勘八

交差点から力石インター東交

差点までの歩道整備、秋には香

嵐渓方面への渋滞箇所で大変

危険である。早急な整備を要望

する。 

(国交省から事業化連絡あり、

継続して早期実施を要望) 

 

 

 

 

 

 

・当該区間は、国において平成２５年度から事業着手され、一部未買収

地の用地取得を継続しながら、平成２８年度から工事が進められてい

る。 

・今後も地元調整等を積極的に行いながら、早期完成に向け、事業促進

を図っていく。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

 

・国事業：国道１５３号歩道整備 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区９】石野 

【要望事項】 

石野中学校への進入道路の確

保 

 

【具体的内容】 

石野中学校は、緊急時に市民の

避難所として指定されている

が、国道 153 号からの正門進

入路に限られているため、災害

により進入路が絶たれた場合

にも避難所の安全確保のため

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・石野中学校敷地と周辺道路には大きな高低差があることから進入道

路の整備は非常に困難な状況である。学校施設管理者などの関係機

関と調整を図り、整備の必要性や対策を検討していく。 

（建設部 土木課、学校教育部 学校づくり推進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１０】石野 

【要望事項】 

おいでんバス「さなげ・足助線」

経由地変更 

 

【具体的内容】 

おいでんバス「さなげ・足助線」

は旧三河線広瀬駅から石野運

動公園を経由して力石へとい

う路線となっている。現路線か

ら三河広瀬駅から上切広斎

寺・小峰口・下室を経由する路

線の変更を要望する。 

現路線は人家も少なく、利用者

の少ない路線となっている。 

要望路線は石野地区３６６６

名のうち、１４２８名、４３％

が生活し、利用者増が一番望め

るコースであり、石野地区が直

面する過疎化対策・人口増対策

としても大変有効であり、路線

変更を強く要望いたします。 

 

 

 

 

 

 

・「さなげ・足助線」は、現在整備中の市道東広瀬 2 号線の供用に合

わせルート変更し、車両の大型化による輸送力の向上と走行の安全

確保を図っていく予定である。要望のルートでは、道幅の狭さによ

り大型化した車両での走行の安全確保を図ることが難しく、また経

路の延長による所要時間と運賃が増加するなどの課題がある。 

（都市整備部 交通政策課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１１】猿投 

【要望事項】 

乙部ケ丘団地～猿投中学校へ

の通学路整備 

 

【具体的内容】 

猿投中の生徒数は平成33年度

にピークの 500名超え、その 7

割が乙部ケ丘団地からの通学

生徒であり、現在、市において

平成31年度末の完成を目指し

市道整備を進めていただき感

謝申し上げます。しかしなが

ら、市道整備が完成しても通過

交通が多い県道部の 2 箇所を

横断することとなるため、新た

な危険箇所が生じることにな

りなりますので、何らかの対策

検討をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

・自転車通学時の２箇所の県道横断部における危険解消のため、愛知

県などの関係機関及び自治区等と対応方法についての検討を進めて

いく。 

・学校においては、登下校指導や交通安全講習の受講等により、生徒

の交通安全意識の向上を図るとともに、学校と家庭・地域等と連携

して、通学路における安全確保の取組を進めていく。 

（建設部 土木課、学校教育部 学校教育課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１２】猿投 

【要望事項】 

（仮）水辺ふれあいプラザ事業 

 

【具体的内容】 

本事業は、矢作川水系に生息す

る魚類が年々減少する中、これ

らを復元させ、子供たちに魚類

の生息状況など生態の学習施

設として計画されました。用地

取得は平成 19・20年度に買収

され、昨年度、籠川と一体的整

備構想が役員に示されたため、

早期着手に向け検討員会を設

立しました。検討委員会では、

施設利用及び管理について検

討しており、早期に具体的計画

案が示され事業着手されるこ

とを要望します。 

 

 

 

 

 

・当該事業は、河川管理者である愛知県などの関係機関と協議調整を

進め、施設の設計を進めている。 

（建設部 河川課） 

 

 

 

 

 

 

・(仮)水辺ふれあいプラザ整備費 

（２１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１３】猿投 

【要望事項】 

加納～西中山の道路拡幅(市道

落合向山線) 

 

【具体的内容】 

本路線は猿投地区と旧藤岡西

中山メグリアなど商業施設と

連絡する地域の生活幹線道路

であり、沿線には平成 28年 10

月に高齢者福祉施設が開設さ

れています。平成 29年度から

用地買収に着手していただき

お礼申し上げると共に早期の

事業完了を要望します。 

 

 

 

 

 

 

・県道深見亀首線から主要地方道豊田多治見線までの区間（市道落合

向井山線）について、引き続き用地取得を進めるとともに、用地取

得済み箇所から工事に着手し、事業推進を図っていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費１（５９９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１４】猿投 

【要望事項】 

猿投山登山者の増加に伴う駐

車場の確保 

 

【具体的内容】 

猿投山への登山者は年々増加

し、現在、平日で 100名程度、

休日には約 300 名の登山客が

いるが、現在の駐車場では収容

しきれず、その多くが路上駐車

をしている。また、登山口であ

る猿投神社周辺では旧龍性院

が国の文化財指定されたため

今後の整備に際しては駐車場

問題を最優先し活用計画をま

とめること。 

 

 

 

 

 

 

・猿投山麓園地駐車場の他に、県道深見亀首線沿いにも駐車場があり、

誘導看板の設置箇所や数を見直し、路上駐車の防止に向け啓発を図

っていく。また、名勝旧龍性院庭園の保存活用計画の策定が進む中

で、関係課と連携し必要な対策を検討していく。 

（産業部 商業観光課） 

 

・名勝旧龍性院庭園については、地元代表者を含めた名勝旧龍性院庭

園保存活用計画策定員会を設立し、平成３０年度末までに保存活用

計画を策定する予定である。名勝旧龍性院庭園を訪れる人のための

駐車場については、平成３１年度以降に地元や有識者へのヒアリン

グ等を実施し、駐車場の必要性について検討を進めていく予定であ

る。 

（教育行政部 文化財課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・文化財等保護保存費（１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１５】猿投 

【要望事項】 

国道 419号の 4車線化事業 

 

【具体的内容】 

本路線は、豊田市中心部と瑞浪

市を結ぶ幹線道路であり、近年

朝夕には与茂田」交差点～亀首

児童交差点が渋滞している。現

在、四郷区画整理事業に合わせ

順次整備するとのことを聞い

ているが、次期整備区間として

要望書に明記していただきた

い。 

 

 

 

 

 

・豊田四郷駅周辺土地区画整理事業により、平成３７年度     

（２０２５年度）までの事業期間で、区画整理区域内の拡幅用地を確

保する。また、愛知県に対して与茂田交差点の改良を含め、渋滞緩

和に向け早期の整備を要望していく。 

（都市整備部 区画整理支援課） 

 

・愛知県において、早期に事業効果を発揮するよう、現在事業中の箇

所が優先して整備されている。未事業化区間については、今後、整

備中区間の進捗を踏まえて、早期事業化に向け、県に要望していく。 

（建設部 建設企画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１６】猿投

台 

【要望事項】 

青木小学校交差点改良 

 

【具体的内容】 

同交差点は平成30年１月に死

亡事故が発生しており、本来な

ら抜本的な道路改良が必要で

ある。改良には時間、費用がか

かる為、当面は交差点改良だけ

でも（信号可動）一日も早い対

応をお願いする。 

 

 

 

 

 

 

・公安委員会に対し、早期に歩車分離式信号機への改善が行われるよ

う強く要望していく 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

・早期の交差点改良に向けて道路管理者となる愛知県に働きかけてい

く。 

（建設部 建設企画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１７】猿投

台 

【要望事項】 

勘八公園・前田公園整備推進 

 

【具体的内容】 

勘八公園は昭和５７年に都市

公園と位置付けられているが、

事業がストップしている。ま

た、前田公園は市民広場条例の

位置づけであり、都市公園と位

置づけ、公園としての機能を高

めてほしい。これにより民芸

館、民芸の森との連携強化によ

り集客が期待できる。 

 

 

 

 

 

 

・平成２８年度に民芸の渓構想が大幅に見直され、両公園の整備は行

わず、現状を維持することとなった。 

・引き続き、地域住民との連携を密にして、前田公園については地域

の活性化に寄与するよう管理していくとともに、勘八公園について

は地域とともに将来構想について検討していく。 

（都市整備部 公園緑地管理課、公園緑地整備課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市民広場維持管理費（８百万円） 

・緑地整備費    （２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１８】猿投

台 

【要望事項】 

平戸橋西詰交差点改良 

 

【具体的内容】 

交通量の増加、3回での変則信

号のため、恒常的な渋滞エリア

であり、地域住民ならびに利用

者に不便をかけている。用地買

収をも視野に入れた交差点改

良を望む。 

 

 

 

 

 

 

・当該区間の南側は、平成２６年度から国において事業着手され、用

地取得を進めながら、平成３１年度から改良工事が行われると聞い

ている。 

・当該区間の北側は、平成３０年度から愛知県において事業着手され、

現在、用地取得が進められている。 

・市としても国・県と連携し、早期整備に向けて事業促進を図っていく。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

・国事業：国道１５３号 

・県事業：県道豊田明智線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１９】猿投

台 

【要望事項】 

名鉄越戸駅の周辺整備及びバ

リアフリー対策推進 

 

【具体的内容】 

北バイパス事業に合わせて、計

画的に整備をするよう要望す

る。同地区は都市計画決定をさ

れており迅速な、対応を望む。

合わせて、高齢社会に対応する

ため越戸駅にエレベーターの

設置を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・越戸駅周辺では、豊田北バイパス事業に合わせ、県事業の (都)越戸

停車場線、市事業の越戸駅前広場、市道越戸花本線の整備を進めて

いる。 

・県・市で連携し、早期整備に向け、事業推進を図っていく。 

（建設部 街路課、幹線道路推進課） 

 

・バリアフリー新法の基本方針では、駅利用者が３，０００人／日以

上の場合にバリアフリー化の義務が発生するが、基準に達していな

い越戸駅（平成２８年度利用者数８７９人／日）については、エレ

ベーター等の設置は鉄道事業者の任意であり、経営状況などからも

困難な状況となっている。地域の利用促進に係る取組状況をみつつ、

鉄道事業者にエレベーター等設置の実現に向け働きかけていくとと

もに新たな整備手法についても検討していく。 

（都市整備部 交通政策課） 

 

 

 

 

 

 

 

県事業：（都）越戸停車場線 

 

 

・街路建設費  （６４０百万円） 

・特定道路改良促進費 

（４４８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区２０】猿投

台 

【要望事項】 

枝下町地内採掘現場修復と産

業廃棄物不法投棄監視 

 

【具体的内容】 

枝下町地内の過度な砂利採取

は、地域住民に不安感を増大さ

せている。併せて、産業廃棄物

の不法投棄も危惧される。管理

監督は愛知県ではあるが、豊田

市の立場からも愛知県に対し

て、一日も早い対応をするよう

要望する。また、産業廃棄物の

不法投棄にも監視の強化を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・枝下町地内の採掘現場については、修復状況を把握するため、監視

パトロールを実施している。また、愛知県に対しても早期復旧に向

けた取組を要望しており、今後も県と連携しながら継続的に指導・

監視を行っていく。  

（建設部 土木管理課、道路維持課） 

 

・枝下町地内の採掘現場については、産業廃棄物の不法投棄を防止す

るため、廃棄物対策課もパトロールを毎月１回以上実施している。 

・また、以下の取組を実施し、市域の産業廃棄物の不法投棄の監視強

化を図っていく。 

○民間委託の航空写真の解析による不法投棄等の発見、是正 

○監視カメラによる懸案箇所の監視 

○警察、他行政機関等との合同による廃棄物運搬車両の検問 

○不法投棄等の通報に関する覚書締結団体との協力体制の確立 

（環境部 廃棄物対策課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・航空写真を解析した不法投棄等監

視システム費   （３百万円） 

・産業廃棄物対策事務費 

 （１０百万円） 

・不適正処理産業廃棄物対策費 

 （６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区１】藤岡 

【要望事項】 

国道４１９号の改良整備（藤岡

飯野交差点他） 

 

【具体的内容】 

藤岡飯野交差点をはじめとす

る国道４１９号は、周辺の住宅

地や工場などへの交通集中に

より、朝夕に各所で慢性的な交

通渋滞が発生し、市民生活に支

障をきたしている。このため、

事業着手された藤岡飯野交差

点改良及び迫八反田交差点改

良は交通の要衝であり、早期完

成に向け集中的な整備を要望

する。また、当該国道は小・中・

高校生の通学路としての利用

が多く、歩道の新設や拡幅など

の早期整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・藤岡飯野交差点の交通状況は認識しており、早期整備に向け、事業

者である愛知県に対し、事業促進を働きかけていく。 

・迫八反田交差点は、現在、改良工事に着手しており、早期整備に向

け、事業促進を図っていく。また、関連市道についても、事業推進

を図っていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・県事業：国道４１９号 

 

・県事業：県道北一色東広瀬線 

・市道新設費（７９２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区２】藤岡 

【要望事項】 

市道藤岡飯野広瀬線改良整備 

 

【具体的内容】 

市道藤岡飯野広瀬線改良整備

は歩道もなく、通学児童や高齢

者が交通事故の危険にさらさ

れている。また、グリーンクリ

ーンふじの丘建設時の地元住

民の約束条件であり、早期の改

良整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・現在、歩行空間確保と車両の安全な通行を図るため、一部区間で整

備を進めている。引き続き、狭あい区間における歩行者の安全確保

に向け、整備手法について地元と調整を図っていく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区３】藤岡 

【要望事項】 

新設市道の整備（北一色～迫～

深見～西中山） 

 

【具体的内容】 

藤岡飯野交差点の慢性的な渋

滞を回避するための新設道路

を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・新設道路の計画については、愛知県が実施している国道４１９号藤

岡飯野交差点及び迫八反田交差点の整備効果を踏まえ、事業の必要

性も含めて検討していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区４】藤岡 

【要望事項】 

県道大平折平線の拡幅整備 

 

【具体的内容】 

県道大平折平線の折平地区に

は歩道がなく、通学児童や高齢

者が交通事故の危険にさらさ

れているため、早期の拡幅整備

を要望する。 

 

 

 

 

 

・現在、当該区間は事業着手され、用地測量等に着手しており、早期

整備に向け、県に対し、事業促進を働きかけていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

・県事業：県道大平折平線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区５】藤岡南 

【要望事項】 

国道４１９号辻貝戸交差点改

良 

 

【具体的内容】 

小・中学校生徒の通学安全確保

するため、早期の改良を要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・小・中学校生徒の通学路の安全確保のために必要な対策について、

県と協議・調整していく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・県事業：国道４１９号 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区６】藤岡南 

【要望事項】 

国道４１９号バイパスの早期

着工 

 

【具体的内容】 

国道４１９号西中山町地内の

渋滞緩和のため、早期着工を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

・西中山地区の国道４１９号バイパスについては、平成１７年の東海

環状自動車道の豊田藤岡インターの整備に合わせて一部整備され

た。 

・現在は、事業が行われていないが、状況を見ながら早期整備を県に

要望していく。 

（建設部 建設企画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区７】藤岡南 

【要望事項】 

国道４１９号の通学路整備 

深見町常楽交差点（西側）歩道

設置 

 

【具体的内容】 

小・中学校の通学路の安全確保

のため早期設置を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・安全な通行の確保に向け、必要な対策を講じるよう、愛知県に早期

整備を働きかけていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：国道４１９号 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区８】藤岡南 

【要望事項】 

藤岡南交流館の建替え 

 

【具体的内容】 

・平成２３年４月の藤岡南中学

校開校に合わせ、既存の公共施

設を転用して開館した。このた

め、必要な諸機能の不足・低下

はもとより、築３０年が経過す

ることで建物本体の老朽化が

目立っている。 

・新成人を祝う会の開催にキャ

パ不足であるなど、地域交流拠

点としての機能不足が著しい

ため、早期の建替えを要望す

る。 

 

 

 

 

 

・平成３０年度は、老朽化及び現に施設利用に支障が生じている機能

不足等に対して、必要な改修等を行うための設計を行っている。 

・平成３１年度及び３２年度（２０２０年度）で、老朽化対応として

の空調設備の更新、地域交流拠点としての機能向上を図るためにエ

ントランスホールの拡張を行うなど、必要な機能を確保するための

工事を行う。 

（生涯活躍部 市民活躍支援課） 

 

 

 

 

 

・交流館施設整備費（１６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区９】藤岡南 

【要望事項】 

藤岡南地区運動広場建設 

 

【具体的内容】 

藤岡南地区には運動広場がな

いため、早期建設を要望する。 

 

 

 

 

 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「（仮称）スポ

ーツ施設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設整

備は、本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化等

を踏まえて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区１０】藤岡

南 

【要望事項】 

中山小学校体育館建替え 

 

【具体的内容】 

学校の生徒数規模に対し、体育

館は手狭であり、全校集まる学

校行事など、大変支障をきたし

ているため、 建替えを要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・中山小学校体育館の児童数に対する手狭さへの対応については、他

校の手狭な学校と同様に建替えは考えておらず、学校運営の工夫に

より対応していく。 

（学校教育部 学校づくり推進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区１】小原 

【要望事項】 

市有財産を活用した住宅、宅地

整備／永太郎町、小原町、遊屋

町 

 

【具体的内容】 

旧老人憩いの家、旧教職員住宅

及び平成２９年度に取壊され

た小原郷土館など、おいでん・

さんそんビジョンに登載され

た取組に基づいて未利用な市

有財産を活用し、移住、定住の

促進を図るため、住居、宅地の

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・売却先が決定していない旧教職員遊屋住宅の２棟については、募集

要領の要件緩和など、移住定住を目的とした売却先確保に向けた見

直しを検討していく。 

・老人憩いの家跡地及び小原郷土館跡地については、宅地分譲用地な

ど移住定住用の財産として活用するために必要な調査を進める。 

（地域振興部 小原支所） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・地域活動推進費 定住促進費 

（６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区２】小原 

【要望事項】 

四季の回廊整備事業の促進／

永太郎町他 

 

【具体的内容】 

四季の回廊ミュージアム構想

は、第７次総合計画に位置付け

られ順次整備が進められてき

た。 

この構想は、地域資源を活かし

た観光交流拠点施設の整備事

業であり、地区の活性化に欠か

せない。 

鳥屋平園地の整備及び川見四

季桜の里の拡充整備など、第８

次総合計画に掲載されている

拠点施設の整備促進を要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・四季の回廊ミュージアム構想推進事業を「第８次総合計画」実践計

画事業として位置付け、引き続き、地域資源や観光拠点などの魅力

の向上や機能の維持のために、着実な推進を図る。 

・平成３１年度は、川見四季桜の里さくら山遊歩道の確定図作成及び

鳥屋平工房跡進入路・取付道路の整備を行う。 

 (地域振興部 小原支所) 

 

 

 

 

 

 

 

 

・四季の回廊費 施設整備費 

（４３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区３】小原 

【要望事項】 

和紙のふるさと設計／永太郎

町 

 

【具体的内容】 

建設から約 40年が経過し、施

設設備の老朽化が進行してい

る。また、バリアフリー化や展

示形態ニーズの多様化に対応

できなくなっている。さらに、

三河漆文化継承の役割が付加

され、そのスペースも必要とな

った。 

2020年に国際紙フォーラムの

会場となることが決定してい

ることから、海外からの観光客

に対し快適な環境を提供する

必要があるため、展示館や休憩

室の改修を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・和紙のふるさとの展示やワークショップ機能の強化、漆文化継承機

能を付加するとともに、海外からの観光客も視野に入れてバリアフ

リー化を促進するための工事を行う。 

・展示館では老朽化した照明器具の更新、工芸館では照明器具の更新

の他、多目的トイレ、授乳室を新設するための改修を行う。休憩所

は機械室と旧厨房を改修し、ワークショップ機能を強化するととも

に、漆工芸研修施設の新設も行う。また、駐車場トイレの機能強化

を図る。         

（地域振興部 小原支所） 

 

 

 

 

 

 

・小原和紙のふるさと費 再整備費 

（１２１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区４】小原 

【要望事項】 

市道簗平川下線の改良／簗

平・川下町 

 

【具体的内容】 

本路線は、小原、旭、足助地区

の地域核を結ぶ重要路線を構

成するとともに、近年は地区間

の観光拠点を結ぶ観光バス路

線として重要性が高まってい

る。 

観光シーズンにおける観光バ

スの通行を考慮し、地域住民の

車両と安全に交互通行できる

道路改良を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・安全に観光バスが通行できるよう、地権者等と協議を進めるなど用

地取得に向けた調整を行っており、引き続き、事業推進を図ってい

く。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２（７７３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区５】小原 

【要望事項】 

国道 419 号和紙のふるさと入

口の交差点改良／永太郎町 

 

【具体的内容】 

国道 419 号と市道との取り付

けが不整形であることと、観光

施設である和紙のふるさとと

小・中学校が隣接していること

から、観光客の車と児童、生徒

及び一般車両が交差すること

になる。また、通過車両の速度

も速く危険な状況であること

から、早期に交差点の改良を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

・交差点の安全確保に向け、引き続き、改良方法等について、愛知県

等の関係機関と協議調整を進めていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２（７７３百万円） 

 

 



- 115 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区１】足助 

【要望事項】 

足助白山町・越田和町地内、埋

立地の開発 

 

【具体的内容】 

足助白山町・越田和町地内埋立

地（足助バイパス残土捨て場）

の活用については、地質調査ま

で進んでいるが、具体的な計画

にはいたっていない。 

地元自治区では、具体的な開発

に向けた検討部会を新盛自治

区・大蔵自治区でそれぞれ立ち

上げ、足助地区全体の要望書を

とりまとめ、市に提出した。 

豊田市としての開発計画の早

期立案を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・平成２６年度に埋立地の活用のための基礎調査として、地下埋設物

地盤調査及び不動産鑑定を実施し、この結果を踏まえ、財産管理課

を始め庁内関係課と協議・検討し、有効活用策を検討してきた。 

・また、地元住民等有志による活用方法の検討により、足助地区の要

望書として複数の活用案が提出された。 

・今後は、要望書の各活用案について実現の可能性を検討しながら、

必要に応じて追加の調査等を実施し、有効活用策を絞り込んでいく。 

                （地域振興部 足助支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区２】足助 

【要望事項】 

足助まちづくりプランの市計

画としての位置づけと策定と、

国際観光都市建設を視野に入

れた香嵐渓の再整備 

 

【具体的内容】 

足助の町並み整備は『まちづく

り交付金事業』が完了し、一応

の計画は終了している。 

しかしながら、リーマンショッ

クによる予算の減額などによ

り、多くの課題が残されたまま

になっている。 

また、足助地区には、全国的な

知名度を有する香嵐渓を始め

魅力ある観光資源があり、国内

外から多くの観光客が訪れ、本

市の観光まちづくりに大きく

貢献している。 

近年、日本を訪れる外国人観光

客の増加に伴い、足助地区にお

いても中国人はじめ外国人観

光客が増加傾向にある。 

（次ページに続く） 

 

 

 

・「足助まちづくりプラン」が策定されて６年が経過し、この間、地

域の内情や取り巻く環境も変化していることから、今後の社会を見

据えた見直しが必要である。見直しに当たっては、足助のまちづく

りに関する地域住民の総意である「足助まちづくり宣言」の下、足

助地域核エリアが持続可能な地域へ転換するための戦略を地域住民

と市が一体となって検討し、実行していく。 

・香嵐渓の再整備については、平成２９年度から実施しているカエデ

類等の樹木診断調査を踏まえた再整備基本計画をもとに、地域住民

や関係者と対話しながら、飯盛山の間伐や植樹などの実施方法につ

いて検討する。 

（地域振興部 足助支所） 

  

 

・香嵐渓を始めとする足助地区は、国内のみならず、外国人にも訴求

できる魅力的な観光地である。（一社）ツーリズムとよたなど観光

関係者と連携し、海外に向けたプロモーションや多言語観光案内に

取り組んでいく。 

                    （産業部 商業観光課） 

 

 

 

 

・地域活動推進費 観光まちづくり

事業推進費（２９百万円） 

 

 

 

 

・香嵐渓費 再整備費 

（９百万円） 

 

 

 

 

 

・ツーリズムとよた補助金 

        （１３０百万円） 

・観光地魅力向上推進費 

           （８百万円） 

・観光プロモーション費 

            （4百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

 

国家的ビッグイベント開催を

視野に、本市の有力な観光資源

を磨き上げる（再整備する）こ

とにより、本市の世界的認知

度、都市ブランドを向上させる

ことが可能となる。 

合併時の新市建設計画におい

ては、「香嵐渓施設整備事業」

（ライトアップ更新等）、「奥香

嵐渓開発整備事業」、「香嵐渓ア

クセス歩道等整備事業」など、

観光資源の整備が掲げられて

いるが、一部を除いて計画化さ

れていない。 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区３】足助 

【要望事項】 

足助支所新築の早期実現 

 

【具体的内容】 

足助支所の新築については、経

済状況の悪化から延期されて

いる状況にあるが、景気浮揚・

市税収回復が実現された現状

から、早急に計画の実行に着手

していただきたい。 

 

 

 

 

 

・足助支所の再整備については、足助地域核エリアにおける今後のま

ちづくりの戦略を検討する中で、地域が抱える複数の課題を解決す

るための中核事業の一つとして、支所の在り方や再整備の方針を検

討していく。 

（地域振興部 足助支所） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・地域活動推進費 観光まちづくり 

事業推進費（２９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区４】足助 

【要望事項】 

新盛里山耕第２期計画の早期

着工と、拠点施設としての『道

の駅』建設 

 

【具体的内容】 

新盛里山耕は、『里山くらし体

験館―すげの里―』を拠点施設

として『里山耕流塾』など都市

と農山村の交流事業を展開し

ている。 

平成 19年に策定された『山村

活性化事業「里山耕」基本計画

では、第２期拠点施設の建設が

計画されているが、リーマンシ

ョック等の影響で実現に至っ

ていない。 

早期の計画実現を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・平成２３年度から交流拠点施設として「里山くらし体験館すげの里」

を開館し、地元有志からなる新盛里山耕実行委員会が主体となり、

様々な交流事業を実施してきた。 

・近年、実行委員会メンバーの高齢化等により交流事業の運営に対す

る負担が大きくなっていることなどから、平成３１年度から指定管

理者制度を導入し、中山間地域の活性化を図っていく。 

・第２期計画にある工房や物販・飲食施設等運営については、新盛里

山耕実行委員会を含めた地元の機運の高まりが不可欠である。 

・今後は、指定管理者制度導入の影響を確認しながら、新盛里山耕実

行委員会の今後の活動方針を踏まえて検討していく。 

（地域振興部 足助支所） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・里山耕費 施設管理費（９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区５】足助 

【要望事項】 

学校跡地・老人ホーム跡地等の

有効活用 

 

【具体的内容】 

旧足助町時代に活用されてい

た『西部中学校』（国谷町）、『老

人ホーム跡地』（近岡町）の活

用計画が、様々な要因で進捗し

ていない。 

地元自治区に有意義な活用方

法の早期実現を要望する。 

 

 

 

 

 

 

【西部中学校跡地（国谷町）】 

・長年、三幸毛糸紡績株式会社が当該地で事業を営んできたが、   

平成２４年３月に生産を中止し、平成２５年５月に敷地の原状回復

を行い、現在は更地になっている。  

・活用については、宅地分譲用地を始めとして、有意義な方策を地元

自治会等と協議・調整を図っている。  

（地域振興部 足助支所） 

 

【老人ホーム跡地（近岡町）】 

・土地の整理（測量、移管協議）を行っており、処分を含め民間活用

の方策を検討していく。 

（都市整備部 定住促進課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市営住宅管理事務費 （愛厚ホー

ム足助苑跡地境界確定） 

        （２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区６】足助 

【要望事項】 

旧いこいの村施設の再整備・再

利用化 

 

【具体的内容】 

旧いこいの村愛知は足助町時

代に、愛知県が閉鎖して以来、

10 年以上が経過しようとして

いる。足助地区では市有地とし

て有益な場所であり、地域活性

化のためにも、早期再整備・再

利用化の計画策定を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・旧いこいの村愛知は、平成２４年８月から５年間指定用途に供し、

平成２９年８月に期間が満了したため、森林法や自然公園法等によ

る土地利用規制があるものの新たな利活用が可能となっている。 

・現在は市有地の有効活用に向けて、平成３０年３月から民間事業者

による事業提案とアイデア募集を実施しており、今後は提出された

提案を踏まえ利活用策を検討していく。 

（企画政策部 土地利用調整課、総務部 財産管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区１】下山 

【要望事項】 

県道作手善夫大沼線の改良整

備／大沼町 

 

【具体的内容】 

① 県道作手善夫大沼線は、下

山地区の中央を東西に結ぶ主

要路線である。未だ狭あいで、

カーブが急で危険個所が多く

冬季には事故も多い。安心安全

に通行が可能となる早期の改

良整備を要望する。 

② 大沼町大畑地内における一

部狭あい箇所は、車両のよけ合

いが困難であり、危険である。

地元住民の通行、又、観光等に

訪れる車の通行も多く、事故発

生も懸念されるだけに、早期の

改良整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

① 

・愛知県からは、引き続き、用地取得を進めると聞いている。 

② 

・愛知県からは、地権者の了解が得られれば順次進めていくと聞いてい

る。 

（建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：県道作手善夫大沼線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区２】下山 

【要望事項】 

市道下山二本松名牛東線（名牛

集落側）、市道下山越田和ドド

メキ線（越田和集落側）及びこ

の２路線を連結するバイパス

の改良整備／大沼町 

 

【具体的内容】 

市道下山二本松名牛東線及び

市道下山越田和ドドメキ線は、

地域と支所等の下山中心地区

を結ぶ重要な路線である。しか

し、急なカーブや狭あいで危険

個所が多く住民生活や児童生

徒の安全な通学に支障をきた

している。この２路線を結ぶバ

イパス部分を含めて一体的に

整備することにより、飛躍的に

利便性が向上し、定住促進にも

つながるため、早期の改良整備

を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市道下山越田和ドドメキ線について、引き続き、物件補償、用地取

得及び工事を実施し、事業推進を図っていく。 

（建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２（７７３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区３】下山 

【要望事項】 

主要地方道足助下山線の改良

整備／大沼町 

 

【具体的内容】 

主要地方道足助下山線は、支所

間を結ぶ重要路線である。基幹

病院である足助病院通院の重

要な路線であるにもかかわら

ず、未だ多くの箇所が狭あいで

危険の多い道路である。 

本路線は、合併時に県事業とし

て新市建設計画に策定されて

いる道路であり、下山地区と足

助地区の双方からの狭あい箇

所解消に向けて早急な改良整

備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・愛知県からは、当該路線の事業着手済みの箇所について、未買収地

の取得を含め、事業の進捗を図っていくと聞いている。 

（建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

県事業：主要地方道足助下山線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区４】下山 

【要望事項】 

市道下山二タ瀬草木線道路舗

装及び落石防止/羽布町 

 

【具体的内容】 

市道下山二タ瀬草木線（延長約

８㎞）は三河湖左岸道路であ

る。下山地区の賑わいづくり推

進の核となる三河湖を周遊す

る観光道路である。 

大部分未舗装で降雨により路

面の浸食が激しい。且つ、落石

が多く交通事故等の危険性を

はらんでいることから計画的

な整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・当該路線は、観光道路としての位置付けから、下山支所等関係部署と

調整を図り、整備の必要性も含め検討していく。 

・落石に対しては道路パトロールや通報により迅速に対応する。 

（建設部 地域建設課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区５】下山 

【要望事項】 

下山ウツキフ子切山線／花沢

町・大沼町 

 

【具体的内容】 

県道「坂上花沢線」と県道「足

助下山線」を接続する道路であ

る。通学路であるが、狭あいの

上に、ロイヤルカントリークラ

ブ往復の通行車両が多く危険

度が増していることもあり、早

急な道路拡幅整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・通行の安全を確保するため、整備手法などについて地元調整を図り、

整備の必要性も含め検討していく。 

（建設部 地域建設課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区６】下山 

【要望事項】 

下山地区内河川浚渫等 

 

【具体的内容】 

地区内の多くの河川が葦に覆

われたり、土砂が堆積していた

りする箇所があり、景観が損な

われているとともに、降雨量が

多いときに水位が増し危険な

状況に陥ることがあるため、計

画的な整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・市が管理する河川においては、河川断面の阻害状況を把握しながら、

危険箇所については必要に応じて対応していく。 

・愛知県においても、同様の対応と聞いている。 

（建設部 地域建設課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区１】旭 

【要望事項】 

小渡地内地すべりの早期復旧

工事と安全対策 

 

【具体的内容】 

小渡地内地すべりにおける、更

なる大規模崩落が起こった時

の被災回避対策、崩落現場の早

急な復旧工事及び通行止め迂

回路の安全対策を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・地すべりの対応については、豊田加茂建設事務所足助支所及び市関

係各課、施工業者、足助警察署、小渡自治区長等地元関係者との間

で独自の対応マニュアル及び連絡網を作成・共有し、異変があれば

直ちに対応できる体制をとっている。 

・復旧工事については、豊田加茂建設事務所足助支所からは、速やか

な工事着手を図るため、災害復旧工事の採択に向けて国と協議を進

めている状況と聞いている。 

・迂回路となる市道については、舗装修繕やカーブミラーを設置する

とともに、草刈り等を適宜実施し、通行の安全を確保している。 

（地域振興部 旭支所、建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

・県事業：県道小渡明川足助線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区２】旭 

【要望事項】 

上中のしだれ桃渋滞対策とし

だれ桃維持管理の支援 

 

【具体的内容】 

渋滞が発生する県道土岐足助

線は、急こう配であるうえ道幅

が狭く、カーブも多く交通事故

等の発生も懸念されるため、道

路の拡幅も含めた渋滞緩和対

策を要望する。 

また、上中町住民の高齢化によ

りしだれ桃の維持管理が困難

になっており、現在、観光協会

が主体となる維持管理を検討

しており、観光協会への支援を

要望する。 

 

 

 

 

 

 

・イベント期間においては、より効率的なシャトルバスの運行や交通

警備員の配置、案内看板の設置を図り、渋滞緩和に努めていく。 

・県道土岐足助線の拡幅等については、地域団体や自治区、関係者等

と連携しながら、引き続き県に対して働きかけていく。 

・旭観光協会に対しては、他事業の実施に支障をきたさないよう、維

持管理経費の抑制策や財源確保策の検討及び実施に向けた支援をし

ていく。 

（地域振興部 旭支所） 

 

 

 

 

 

 

・観光交流推進費 （７百万円） 

（上中しだれ桃渋滞対策） 

 

 

・地域観光協会補助金 

（１１百万円） 

（旭観光協会補助金） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区３】旭 

【要望事項】 

榊野広場埋め立て後の有効活

用 

 

【具体的内容】 

矢作ダムの堆砂の搬入・埋立作

業が進められており、最終計画

平場面積は 50,200㎡で、広大

な敷地が整備される見込みで

あるため、早期の埋立完了とそ

の後の有効活用に向けた整備

計画の検討を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・国土交通省中部整備局矢作ダム管理所が、堆砂の搬入・埋立作業を

進めているが、埋立完了までには６～７年程度かかる見込みである。

引き続き早期の完了を働きかけていく。 

・有効活用に向けた整備計画については、既に地元でも検討委員会が

設置されているが、埋立完了を見越して、適切な時期に具体的な議

論を始めていく。 

（地域振興部 旭支所） 

 

 

 

 

 

 



- 131 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区４】旭 

【要望事項】 

旭木の駅プロジェクトの継続

実施 

 

【具体的内容】 

旭木の駅プロジェクト推進事

業は、森林資源の有効活用と地

域内経済の循環に寄与すると

ともに、住民同士の助け合いの

精神が息づいた大変効果的な

事業でもあるため、今後も継続

して実施する事を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・旭木の駅プロジェクトは、地域予算提案事業の一つとして更なる工 

夫で持続可能な事業となるよう引き続き支援をしていく。  

  （地域振興部 旭支所）  

 

 

 

 

 

 

 

 

・地域予算提案事業費 自治振興費 

（旭木の駅プロジェクト実行委員

会負担金）   （１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区５】旭 

【要望事項】 

旭高原元気村施設の魅力アッ

プ 

 

【具体的内容】 

旭高原元気村は、旭地区の主要

観光施設であり、夏期のキャン

プや冬期の雪そりゲレンデを

中心に利用客は増加傾向にあ

る。更なる魅力アップと新たな

リピーターの確保に向け、老朽

化施設の改修を含めた宿泊施

設の充実を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・老朽化した施設については、指定管理者と協議をしながら、緊急性

や利用状況等を総合的に判断して、計画的かつ効率的に改修・修繕

を進めていく。 

・宿泊施設の充実については、既存施設の利用状況や利用者のニーズ、

費用対効果等を踏まえながら、必要に応じて判断していく。 

（地域振興部 旭支所） 

 

 

 

 

 

 

 

・旭高原自然活用村費管理運営費 

（一般修繕）  （２百万円） 

 

・旭高原自然活用村費施設整備費 

（きらめき館キュービクル修繕

等）       （５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区６】旭 

【要望事項】 

笹戸会館敷地内の不用公共施

設解体撤去後の活用 

 

【具体的内容】 

昨年度、笹戸会館敷地内にある

不用施設（しめじ生産施設）の

解体撤去工事を完了した。 

その跡地利用として、消防団詰

所格納庫及び防災倉庫の早期

建設を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・跡地については、消防団詰所及び防災倉庫の設置に向けて関係課と

調整していく。 

（地域振興部 旭支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区７】旭 

【要望事項】 

旧教職員住宅（時瀬町）を活用

した定住対策の推進 

 

【具体的内容】 

昨年度、杉本町の旧教職員住宅

は、移住希望者へ売却を行っ

た。 

さらに、時瀬町の旧教職員住宅

などの未利用市有財産を活用

し、移住・定住促進を図るため

の住居・宅地の整備を要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・旧教職員住宅（時瀬町）については、Ｉ・Ｕターン者を対象とした

住宅として２度にわたり売却の募集を行ったが、購入希望者がいな

かったため、既存の集会所（自主避難場所）が土砂災害警戒区域に

指定され、自主避難場所としての活用に不安がある時瀬町内会の代

替施設としての活用を検討している。 

・地域内のその他の未利用市有財産については、居住の適正性を判断 

した上で、活用を検討していく。  

（地域振興部 旭支所） 

 

 

 

 

 

 



- 135 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区８】旭 

【要望事項】 

主要地方道豊田明智線の整備

促進 

 

【具体的内容】 

旭地区内の主要地方道豊田明

智線の浅谷町～須渕町間のバ

イパストンネル事業は、平成

20 年度から用地買収が始まっ

ている。引き続き県と連携し、

事業の進捗状況の見える化を

含め早期実現に向けた迅速な

事業促進を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・現在、愛知県において引き続き用地の取得が進められており、完了

後は速やかに工事に着手する予定と聞いている。 

（建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

・県事業：主要地方道豊田明智線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区１】稲武 

【要望事項】 

「重点」道の駅「どんぐりの里

いなぶ」を核とした総合的なま

ちづくりの推進 

 

【具体的内容】 

・重点道の駅の整備を進めてい

く上で、国に対して交付金・補

助金の優先的支援を要望する。 

・市は、重点道の駅を核として、

道の駅の機能拡張や周辺の整

備を進め、併せて稲武地域全体

のまちづくりを進めることを

要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・平成２７年度に策定した「稲武まちづくり構想」に基づき、重点道

の駅周辺整備を計画的に進めるために、国の交付金を有効活用しな

がら、市道稲武針原線の歩道整備を始め、まちなかを含め新たなに

ぎわいの創出に向けた地域の活性化を図る。 

・新たに武節城址城山公園整備に着手し、観光資源の磨き上げを図る。

また、供用を開始する多目的広場は、イベント広場として地域の声を

反映した多様な活用を図ることで、観光入込客数の増加に繋げて行

く。 

（地域振興部 稲武支所、建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

 

・どんぐりの里費 再整備費 

           （１百万円） 

・地域予算提案事業費 

 地域観光交流費 

（１１百万円） 

・市道改良費２（７７３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区２】稲武 

【要望事項】 

世界ラリー選手権を活用した

地域振興策の展開 

 

【具体的内容】 

・大会の成功に向け、主催者、

地域、関係機関、行政が一体と

なった緊密な連携協力体制の

構築を要望する。 

・時間的制約がある中、レース

観戦ポイント等の早期整備を

要望する。 

・大会開催を契機として、「ラ

リー開催の地いなぶ」を合言葉

とした中・長期展望に立った観

光産業振興策の展開を要望す

る。 

 

 

 

 

 

・国内外に向けて本市の魅力を伝えていく好機であるため、（一社）

ツーリズムとよたなど観光関係者と連携し、ホームページやＳＮＳ

によるプロモーションを進める。また、地域と連携し、民泊新法な

どを活用した、住民による多様な宿泊施設の開設支援などに取り組

んでいく。 

（産業部 商業観光課） 

 

・世界ラリー選手権の２０２０年日本開催に向け、主催者と関係自治

体との協議や、地元への説明会を積極的に実施し、引き続き関係機関

と連携協力体制を継続していく。 

・レースの観戦ポイントについては、コースの選定が流動的であるた

め、主催者との連携を取りながら、必要な準備を行っていく。 

                   （経営戦略部 経営戦略課） 

 

・世界ラリー選手権の開催に関わらず、引き続き、自動車競技を活用

して地域活性化に取り組むまちづくり団体と連携を深め、必要な準

備を行っていく。 

（地域振興部 稲武支所） 

 

 

 

 

 

・ツーリズムとよた補助金 

（１３０百万円） 

・観光地魅力向上推進費 

（８百万円） 

 

 

 

・世界ラリー選手権開催推進費 

（６百万円） 

        

 

 

 

 

・観光交流推進費 （３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区３】稲武 

【要望事項】 

「自然エネルギーゾーン」の位

置付けと先進施設整備 

 

【具体的内容】 

※稲武地区は、中部電力の揚水発

電所、市管理の大井平公園小水力

発電施設、面ノ木風力発電施設、

富永町や大野瀬町自治区が導入

主体となった小水力発電施設が

設置されるなど、民・官による、

再生可能エネルギー利活用の先

進地区となっている。 

・稲武地区を、再生可能エネルギ

ー利活用先進地区である「自然エ

ネルギーゾーン」として明確に位

置付け、民の取り組みを促進する

モデル施策の展開を要望する。 

・加えて、再生可能エネルギー学

習の場として国内外から多くの

来訪者を呼び込むため、地域が包

蔵する木材に着目し、木質バイオ

マス活用施設を設置して、先進施

策の見える化の実現を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・稲武地区は、多様な再生可能エネルギー関連設備を抱え、活用につ

いて先進的な取組を官民で実施されているモデル的な地区である。 

・木質バイオマスなどの発電設備を現在市が直接整備する具体的な予

定はないが、民間事業者への支援も含め、再生可能エネルギーの導

入促進について検討していく。 

・また、つながる社会実証推進協議会会員を始めとした企業等による

先進的な実証や、木質バイオマスなどの発電設備整備の誘導により、

先進施策の見せる化を図る。 

（企画政策部 未来都市推進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区４】稲武 

【要望事項】 

雇用と定住をセットした施策

の展開 

 

【具体的内容】 

※人口減少に歯止めがかから

ぬ中、若年人口の減少は深刻

で、近い将来、担い手不足によ

る地域力の更なる低下が懸念

される。 

・雇用環境が厳しいため、「定

住」と「雇用」をセットとした

Ⅰ・Ｕ・Ｊターン施策の展開を

要望する。 

・特に「雇用」面では、稲武の

地域資源やまちの特性に着目

した、サテライトオフィス、木

質バイオマス（木の駅プロジェ

クト）活用、６次産業化関連企

業誘致を軸とした取り組みの

展開を要望する。 

 

 

・引き続き、定住促進協議会が中心となって進める「空き家」の発掘

作業支援を行い、需給のアンマッチ解消を図って行く。 

・地域営農協議会、定住促進協議会、雇用創出検討委員会の連携の下、

営農、営林意欲のある移住者をターゲットとした「定住」「就業」

のパッケージメニューの創出を支援する。 

・どんぐり横丁のリニューアルをにらみ、農・林産品の出荷体制の強

化を図り、指定管理者と共に他地域との差異化を図る新たな商品の

創出を進めていく。 

・引き続き、木の駅プロジェクトの地域での導入に向けた活動を支援

する。 

                   （地域振興部 稲武支所） 

 

・山村地域等の一部においては、企業誘致及び既存企業の事業拡大を

促進するため、奨励金の交付要件を旧市内地区よりも下げて実施し

ている。今後も制度の継続と周知に努め、山村地域等の産業振興を

支援していく。 

（産業部 ものづくり産業振興課） 

 

・６次産業化のノウハウや高付加価値化のポイントなどを学ぶ研修会

の開催や、専門知識を持ったアドバイザーの派遣等を通じ、具体的

な商品開発や新サービスの創出・販路拡大を支援していく。 

（産業部 農政課） 

 

（次のページへ続く） 

 

 

・雇用定住促進費   （１百万円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・企業立地奨励補助金 

（１７７百万円） 

 

 

 

 

・地域資源活用産業育成支援費 

農商工連携促進費  （１百万円） 

・６次産業化促進費  （２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

  

・稲武地区の雇用創出検討委員会での協議内容などを踏まえて、テレ

ワーク・サテライトオフィスを含めた山村地域における新たな雇用

創出の手法について、引き続き研究を進めていく。 

    （企画政策部 企画課、産業部 ものづくり産業振興課） 

 

・都市と農山村の共生推進費 

（３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「平成３１年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(平成３１年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区５】稲武 

【要望事項】 

面ノ木園地・風力発電所周辺の

一体的整備 

 

【具体的内容】 

※面ノ木園地・風力発電所一帯

は、天竜奥三河国定公園内にあ

る本市の環境取組のシンボル

であるとともに、貴重な自然・

環境教育・観光資源でもある。 

※平成３１年１１月に開催が

予定される「世界ラリー選手

権」では、面ノ木園地横道路が

タイムトライアルコースとし

て予定されており、当地はイベ

ントエリアや映像観戦等の最

適地となる。 

・稲武が誇る地域資源を活用し

て、地域経済の活性化に結び付

くような観光誘客や子どもた

ちの環境教育の場とするため、

管理道路や風車及び周辺の環

境整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・引き続き地権者の理解を得ながら、必要な整備に向けた関係者調整

を丁寧に進めて行く。  

（地域振興部 稲武支所） 

 

 

 

 

 

 

・面ノ木風力発電所費 

 施設管理費    （２４百万円） 

 

 


